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Инструктор сельского 
райкома партии

Июньский Пленум ЦК КПСС указал, 
что одним из решающих условий успешно
го проведения работ по уходу за посевами, 
сеноуборки, уборки урожая и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов является 
всемерное повышение трудовой актив
ности колхозников, укрепление трудовой 
дисциплины и повышение производитель
ности труда в колхозах. Решению этой 
задачи должна быть подчинена сейчас 
массово-политическая работа сельских 
парторганизаций.

Неотложные задачи, стоящие ныне пе
ред сельскими райкомами КПСС, требуют 
дальнейшего повышения роли и ответ
ственности инструкторов зональных 
групп, решительного улучшения всей их 
деятельности.

В ряде районов нашей области инструк
торы райкомов КПСС в группах по зонам 
МТС оказали серьезное влияние на улуч
шение работы первичных парторганиза
ций в колхозах, многое сделали по их ор
ганизационному укреплению, активно со
действовали успешному проведению сель
скохозяйственных работ, показали себя 
подлинными организаторами и воспитате
лями масс, творчески подходящими к то
му большому делу, которое поручено им 
партией.

Глубоко вникает в дела колхозов инст
руктор Парбигского райкома партии по 
зоне Высокоярской МТС тов. Емцова. Это 
позволяет ей оказывать конкретную по
мощь колхозным парторганизациям в их 
массово-политической работе, тесно увя
зывать политическую агитацию среди 
колхозников и механизаторов с текущими 
хозяйственными задачами. Пребывание 
тов. Емцовой в колхозах не остается бес
следным. Она не выезжает из колхоза до 
тех пор пока, не окажет нужной и быст
рой помощи парторганизации и правле
нию артели в решении того или иного 
вопроса, пока не наладит там дело.

Почти все свое рабочее время находит
ся в колхозах зоны Асиновской МТС ин
структор райкома тов. Глушакев. Он си
стематически и со знанием дела О'Казывает 
необходимую помощь партийным органи
зациям колхозов этой зоны, сосредоточи
вая главное внимание в организации ио- 
лптической работы на разъяснении всем 
ксл.хозникам значения сельскохозяйствен
ных работ текущего года для решения за
дач крутого подъема сельского хозяйства, 
на повседневной организаторской работе в 
массах.

Но так обстоит дело далеко не у всех 
инструкторов сельских райкомов партии. 
В ряде инструкторских групп райкомов 
КПСС по зонам МТС роль инструкторов 
принижается, ко многим из них не 
предъявляется должной требовательности. 
Одни из них до сих пор не избашиись от 
канцелярщины в работе, редко бывают в 
колхозах, другие товарищи, хоть и бываьст 
в колхозах, но глубоко в их жизнь не, вни
кают, действенных мер для' улучшения 
дел не принимают. Есть и такие факты, 
когда инструктор, уделяя внимание 1—2 
колхозам, забывает о других, хотя эти 
колхозы, первичные парторганизации'этих 
колхозов особенно нуждаются в помощи и 
руководстве.

Обязанность инструктора—хорошо изу
чать, знать хозяйство каждого колхоза и 
перспективы его развития, настойчиво бо
роться за дальнейшее укрепление общеет- 
векного хозяйства колхоза. Но при этом 
нельзя допускать подмены секретаря 
парторганизации, председателя артели, 
обезличивать их, как колхозных руководи
телей.

Неправильно поступал инструктор Па-

рабельского райкома КПСС тов. Лебедев, 
будучи в колхозе имени Молотова. Он 
сбивался на путь подмены председателя 
колхоза в. решении многих хозяйственных 
вопросов, вместо того, чтобы перенести 
центр тяжести своей работы на помошь 
первичной партийной организации, улуч
шение ее деятельности, улучшение всей 
организаторской и массово-политической 
работы в колхозе.

Без улучшения работы инструкторов 
нельзя обеспечить дальнейшего повыше
ния организующей роли райкомов КПСС. 
Инструктор для того и должен проводить 
большую часть своего времени в ко.тхозе, 
в первичной парторганизации, чтобы кре
пли связи райкома с коммунистами, с 
широкими массами колхозников, чтобы он 
лучше знал людей, замечал и выдвигал 
способных работников, имел полное пред
ставление о всех процессах и явлениях, 
происходящих в районе.

Чтобы быть авторитетными работника
ми, инструкторы сельских райкомов долж
ны сами многое знать, упорно учиться, 
повышать свой теоретический и культур
ный уровень, приобретать необходимые 
познания в области сельского хозяйства. 
Этого от них должны требовать и в этом 
им должны помогать бюро и секретари 
райкомов.

Райкомы КПСС обязаны постоянно на
правлять деятельность инструкторов в 
соответствии с требованиями ,дня, совер
шенствовать их навыки в организации 
партийной работы, обогащать их опытом 
руководства массами. Многое уже сдела
ли и делают для этого Туганский, 
Еожевниковский и некоторые другие 
райкомы партии, которые добились 
значительного улучшения работы ин
структорских групп по зонам МТС.

Вместе с тем в таких районах, как Зы
рянский и Парабельский, райкомы КПСС 
работой инструкторов руководят слабо и 
нс обеспечивают усиления их влияния на 
положение дел в колхозах. Некоторые 
райкомы партии в наиболее ответствен
ные периоды сельскохозяйственных работ 
закрепляют инструкторов за отдельными 
колхозами, обезличивая и снижая ответ
ственность инструкторских групп райко
ма. Такую практику, например, допускал 
во время весеннего сева Шегарскяй 
райком КПСС.

При правильной организации работы 
инструкторов райкома плодотворнее будет 
и деятельность райкома КПСС в целом. 
Интересы дела требуют сделать все необ
ходимое, чтобы еще выше поднять роль 
инструкторов сельского райкома партии, 
усилить активность каждого из них в 
мобилизации всех сил и средств на вы
полнение решений июньского Пленума 
ПК КПСС.

Для каждого инструктора сельского 
райкома партии нет сейчас важнее зада
чи — организовать четкое исполнение- 
выработанной июньским Пленумом ЦК 
КПСС программы важнейших очередных 
работ в сельском хозяйстве.

Обеспечить образцовый уход за посева
ми, заготовить в достаточном количестве 
корма для скота, в сжатые сроки и без 
потерь убрать урожай, досрочно выпол
нить обязательства по заготовкам д1ельхоз- 
продуктов молено лишь при услО'Вии даль
нейшего укрепления трудовой дисципли
ны и повышения производительности тру
да колхозников и механизаторов МТС, 
усиления их трудовой активности. На этом 
сейчас должно быть сосредоточено внима
ние первичных партийных организаций 
на селе, этой цели должна быть подчи
нена их политическая работа в массах.

-------------------- □ □ L1--------------------

ПРИЕМ Г. М. МАЛЕНКОВЫМ 
Посла Республики Индонезия Субандрио

28 июля Председатель Совета Министров СССР Г. М. Маленков принял 
Чрезвычайного и Полномочного Посла Респу1блики Индонезия в СССР Субан
дрио.

На производственную практику—в районы 
освоения новых земель

Восемь тысяч учащихся школ ФЗО 
трудовых резервов, обучающихся строи
тельным про({)ессиям, направляются на 
производственную практику в районы 
освоения целинных и залежных земель. В

совхозах и МТС Казахстана, Алтайского 
края, Омской, Новосибирской, Челябин
ской и других областей они примут уча
стие в сборке стандартных домов.

(ТАСС).

Передовики лесозаготовок Западного Ур ал а
МОЛОТОВ, 28 июля. (ТАСС). Коллек

тивы передоиых леспромхозов комбината 
«Молотовлес» заготовляют и вывозят лес 
сверх июльской П1юграммы. Вчера досроч
но выполнили семимесячный план лесоза
готовители Кыновского леспромхоза треста 
«Чусовлес». С начала года они дали про
мышленным предприятиям и новостройкам 
страны более ста тысяч кубометров дре
весины.

Крупного успеха среди лесозаготовите

лей Западного Урала достиг коллектив 
Городищенского леспромхоза — инициатор 
заготовки леса по цикличному графику. 
Благодаря переводу всех мастерских уча
стков на график цикличности он с нача
ла года заготовил 150 тысяч кубометров 
леса при семимесячном плане 145 тысяч. 
На передовом участке мастера Курбатова 
сменная выработка на человека состав
ляет 6,6 кубометра при норме 4,8 кубо
метра.

Н о в ы е  т к а н и
ИВАНОВО, 29 июля. (ТАСС). Пред

приятия Главного управления хлопчатобу
мажной промышленности Ивановской обла
сти вчера завершили 7-%есячный план 
выпуска суровых и отдеАнных тканей.

Текстильщики приступили к производ
ству новых тканей. Ивановский меланже

вый комбинат изготовил первую партию 
диагонали для демисезонных дамских и 
детских пальто. Родниковский меланже
вый комбинат «Бо.льшевик» начал выра
батывать плательный эпонж более , высо
кого качества и разнообразных расцветок.

(ТАСС).

Социалистичесиое соревнование 
комбайнеров

в ы з о в  П Р И Н И М А Ю
в  газете «Красное Знамя» за 18 июля с. г. было опубликовано письмо 

комбайнера Кривошеинской МТС тов. Гришкевича, в котором он вызвал на 
соревнование комбайнера этой же МТС гов. Прохорова.

Ниже мы публикуем ответ тов. Прохорова.

Все шире развертывается социалисти
ческое соревнование комбайнеров за сжа
тые сроки уборки и высокий намолот 
зерна с каждого гектара..

И это понятно. Колхозники вырастили 
богатый урожай. Теперь дело за нами, 
комбайнерами. Пройдет еще несколько 
дней, и мы выведем свои кораб.ли-на про
сторы полей. Долг каждого комбайнера — 
приложить все свои силы, знания, опыт, 
чтобы обеспечить быструю уборку богато
го урожая, сохранить хлеб от потерь. Так 
я понимаю свою задачу.

С большим желанием я принимаю вы
зов на социа.тистическое соревнование 
комбайнера нашей МТС тов. Гришкевича. 
Будем соревноваться, тов. Гришкевич, за 
перевыполнение дневных норм, за высо
кий намолот зерна. Я даю слово убрать за 
25 рабочих дней 650 гектаров хлеба, на
молотить 10 тысяч центнеров' зерна и 
сэкономить 10 процентов горючего.

На социалистическое соревнование вы
зываю комбайнера Рыбаловской МТС тов. 
Храпова.

С. ПРОХОРОВ, 
комбайнер Кривошеинской МТС.

Нельзя терпеть безответственного 
отношения к подбору людей 

в комбайновые агрегаты
Известно, ■ что от уборки урожая во 

многом зависит успех сельскохозяйствен
ного года. Будешь медленно, недоброкаче
ственно убирать хлеб, допустишь большие 
потери, 7— и напряженный труд ко.тхоз- 
ников и механиза.тороБ, затраченный на 
выращивание урожая, пойдет на смарку.

Огро.мвая ответственность за своевре
менную и вы1сококачественную уборку 
урожая обязывает нас, комбайнеров, тща
тельно готовиться к* хлебоуборке. Важно 
не только отремонтировать машину, но и 
во-время укомплектовать агрегат кадрами.

Между тем, этому вопросу у нас часто 
нс' уделяют внимания. Трудно мне доста
лась уборка в прошлом году. Правление 
колхоза имени Хрущева, где я работал, 
не выделило для обслуашвания комбайна 
постоянных людей. Часто на соломокопни
теле не было человека, без конца меня
лись возчики. Зерно от комбайна отвозить 
не успевали. В ожидании подвод приходи
лось подолгу простаивать.

Плохо вело правление артели борьбу с 
потерями. Много хлеба мы потеряли 'от 
того, что поля перед уборкой комбайнами 
не обкашивались.

Спрашиваешь бригадира; почему допу
скается такая бесхозяйственность? Он 
по̂ обещает принять меры, да так ничего и 
не сделает. Надо сказать, что и мы, ра
ботники МТС, достаточной настойчивости 
в борьбе с потерями хлеба не проявляли. 
Уж очень прочно вошла в жизнь практика 
оценки нашей работы по количеству уб
ранных гектаров, а не по намолоту зерна.

Правильно решил июньский Пленум 
ЦК КПСС, предложивший оценивать труд 
комбайнеров по ежедневной выработке и 
по количеству намолоченного хлеба.

Включаясь в социалистическое соревно- 
ва.ние комбайнеров, я беру на себя обя
зательство — убрать хлеба с площади 
700 гектаров и намолотить 10,5 тысячи 
центнеров зерна.

Комбайн наш отремонтирован хорошо. 
Я уверен, что работать он будет безотказ
но. В отдельные узлы комбайна я внес 
рационализаторские усовершенствования: 
удлинил малый соломотранспортер и по
двинул его к первому пикеру, удлинал 
приемный битер. Нынче машина оборудо̂  
вана электроосвещением для ночной 
работы.

Но вот с укомплектованием агрегата 
кадрами повторяется прошлогодняя исто
рия. До сих пор правление артели имени 
Хрущева не выделило еще всех людей для 
работы на нашем агрегате. В течение 4 
лет со мною работал штурвальным ко.”.- 
хозник В. Грущинский. Он хорошо освоил 
комбайн, мог в любое время подменить ме
ня. Но председатель колхоза Tof. Овчин
ников по непонятным причинам нынче не 
хочет оставлять тов. Грущинско'го на ком
байне, а человека взамен тоже не выделя
ет. Думаю, что' правление колхоза в бли
жайшие дни полностью уко-мплектует 
людьми наш агрегат, и мы сумеем сколо
тить дружный и крепкий коллектив.

П. ПЕТРОВ, 
комбайнер Сергеевской МТС.

тов. Евсе- 
Е 25 июля на

ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ЗАКЛАДКИ 
ЗАНОСЯТСЯ ЯА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

35. Колхоз имени Ворошилова, Шегахшкого района (председа
тель тов. Кромин Л. В., секретарь парторганизации 
ева Р. Е.), выполнивший план закладки силоса 
118 процентов.

36. Колхоз «Путь к коммунизму», ШетарсЕого района (предсе
датель тов. Осипов и. И., секретарь парторганизации тов. Голу
бев К. В.), выполнивший план закладки силоса к 25 июля на 
ПО процентов.

37. Колхоз «Молот», Шегарского района (председатель т т  
Кудрявцев П. С., секретарь парторганизации тов. Коровин С. Е.), 
выполнивший план зажладки силоса к 25 июля на 108 процен
тов.

38. Колхоз «Гигант», Шегарского района (председатель тов. 
Калинин А. Я., секретарь парторганизации тов. Соловьев М. А.), 
выполнивший план закладки силоса к 25 июля на 102 щю- 
цента.

39. Колхоз «Ленинский путь», Шегарского района (председа
тель тов. Пустоветов Г. Н., секретарь партортанизацин тов. Три
фонов Ф. П.), выполнивший план закладки силоса к 25 июля на 
102 процента.

О рганизат оры  в комбайновых агрегат ах
Июньркий Пленум ЦК КПСС обязал 

партийные и советские орга.ны выделить 
из числа партийного и советского актива 
на каждые 3—5 комбайнов организаторов 
с тем, чтобы обеспечить бесперебойную 
и высокопроизводительную работу ком
байнов и тем самым значительно сокра
тить сроки проведения уборки.

На днях Кривошеинский райком пар
тии выделил и утвердил организаторов в

комбайновые агрегаты на период уборки 
урожая. В их числе лучшие активисты 
тт. Скворцов, Серяков, Подрезов и другие. 
На инструктивном совещании перед орга
низаторами поставлена задача—обеспечить 
высокопроизводительную работу каждого 
комбайнового агрегата, добиться значи
тельного сокращения сроков уборки уро
жая и досрочного расчета с государством 
по хлебопоставкам.

Заготовка кормов пущена на самотек
В колхозах Э01НЫ Поросинской МТС 

плохо орган1изова1на заготовка кормов. По 
плану закладку юилоеа нужно 1было за
кончить К 10 июля, однако к 25 июля 
из 6.500 тонн было заложено лишь 
5.494 цонфнера.

Колхоз «Новая ж̂ изнь» выполнил план 
■вкладки оилоса только на 35' процентов, 
■П.10 Х0 ведет сенокошение. Председатель 
колхоза тов. Наврутд1Инов на лугах почти 
не бывает, работу по залотовке кормов 
не организует. Пользуясь отсутствием 
контроля, бригадиры полеводческих 
бригад, превратили закладку силоса.

Не выполнил план закладки силоса и 
колхоз «Красный строитель». Председа
тель колхоза тов.' Гордиевский задотовку 
кормов не организует. В горячую пору 
сенокоса на лугах 'работают Л1ИШ'Ь ЗО 
колхозников.

Во многих колхозах зоны МТС допу
скается б'О'льшой разрыв между сеноко- 
шение1М и скирдованием. На 25 июля бы
ло скошено 3.677 гектаров трав, а за
скирдовано сено лишь на площади 1.334 
гектара. Плохо используется техника 
МТС. Многие сеноуборочные машины еще 
не включены в ра;б’оту. На усадьбе МТС 
до сих пор стоят тракторные грабли, сто
гометатель, волокуша и другой инвен
тарь.

Производительность тракторных сеяо- 
косил'ок, работающих в колхозах, низка. 
В колхозе «Красный строитель», напри-, 
мер, трактористы из бригады тов. Крас
ного за 12 дней выкоси.ли тракторной се
нокосилкой всего 70 гектаров трав. Трак
торист Мельников из этой же бригады, 
ра1ботающжй на тракторной сенокосилке, 
за 5 дней не выполнил и одной дневной 
нормы.

Велики простои сеноуборочных машин 
из-за поломок и неисправностей. Однако 
многие участковые механики и бригади
ры тракторных бригад н© принимают мер 
к быстрому устранению недостатков. Ред

кими го'стями показываются на лугах 
бригадиры тракторных бригад тт. Крас
ный и Дорошенко. Только в однО'М колки 
3© «Серп и молот? применяют испытан
ные методы заготовки кормов в сырую 
погоду: скирдуют сено в связки и в шат
ры, заготовляют бурое сено.

Многие специалисты сельского , хозяй
ства — зоотехники и агрономы совсем 
не организуют труд на силосовании и се- 
нокош'ении, не борются за качество заго
товки кормов. В ряде колхозов силосная 
масса при зав,тадке в ямы не измельча
лась. А в бригаде тов. Шумилова из кол
хоза «Передовик» силосная масса при .-ta- 
кладке не утрамбовывалась. Ясно, что 
такой силос может испортиться.

Во многих артелях низка произнодя- 
тельность труда. Продолжительность ра
бочего дня на заготовке кормов не превы
шает 7—8 часов. Ни в одном колхозз 
зоны МТС не организована ночевгга кол
хозников и механизаторов на лугах,-

Неудовлетворительный ход заготовки 
кормов в колхозах зоны Поросинской 
МТС — результаты недооценки всей важ- 
Н'ости этой работы, ослабления массово- 
политической рАботы среди колхозников 
и механизаторов. Не все колхозники озна
комлены с постановлением июньского 
Пленума НК КПСС. Многие не знают о 
новом порядке оплаты труда на заготов
ке кормов. Партийные организации и зо
нальная группа райкома партии во главе 
с секретарем тов. Рыбкиным не актив и-< 
зируют работу агитаторов.

Колхозы зоны Поросинской МТС имеют 
все условия для того, чтобы обесиеч1ит£̂  
скот высококачественными кор1мами на' 
весь стойловый период. Здесь посеяно 
большое количество , многолетних трав, 
имеются богатые сенокосные угодия, за
ливные луга. Надо только правильно ор
ганизовать работу на заготовке кормов̂  
отрешиться от благодушия и беспечности 
в этом важном деле.

Е. ПОНОМАРЕННО.

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке
П е р е д  о т к р ы т и е м .

Беседа с заместителем директора Всесоюзной 
сельскохозяйственной^ выставки П. В. БЕЛЯЕВЫМ

Закончены все подготовительные рабо
ты К открытию Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки. На ее территории уже 
не видно каменщиков, штукатуров, леп
щиков. Завершили свое дело гранитчики, 
дорожники и озеленители. Во всем своем 
великолепии на Фоне пышной раститель
ности ,в обрамлении цветов предстали ве
личественные дворцы-павильоны и другие 
монументальные соорулгения.

Выставка — плод коллективного, мно. 
голетнего труда строителей и инженеров, 
ученых и новаторов социалистического 
земледелия, архитекторов и художпиков, 
М'Втодистов и агрономов и многих других 
специалистов. Вся их тво-рческая энер
гия. вдохновенные мы'Сли былй направле
ны к тому, чтобы наиболее доходчиво 
и ярко передать опыт передо'вых колхо
зов. совхозов, МТС, новато|ров и организа
торов социалистического земледелия, отра
зить достижения научных и опыттдых 
учреждений страны.

Главным выставочным комитетом при
нято 76 павильонов и 230 других поме
щений, общий объем которых превышает 
два миллиона кубических метров. Посе
тители выставки предвоенных лет, пожа
луй, не узнают выставку, поразятся 
происшедшими переменами. Вьютавка, 
занимающая площадь в 207 гектаро-в, 
обогатилась новыми монументальными па- 
Бильона.ми, новыми экспонатными участ
ками и животноводческими постройками. 
По сравнению с прошлой выставкой вдвое 
увеличена «зона отдыха».

Все подготовлено к встрече посланцев 
народа и, зарубежных гостей. Закончено 
испытание всех инженерных сооружений. 
Проверено действие замечательных уни
кальных фонтанов — «Дружба народов», 
«Каменный цветок», «Колос», водяных 
каскадов. Проверена и вся многообразная 
CHCTefivia освещения. Вечером на выставке 
будет светло, как днем. Особые световые 
устройства с люминисцелтными трубками, 
излучая мягкий дневной свет, освещают 
снизу кроны деревьев. Вечером, в сиянии 
огней, выставка выглядит как сказочный 
сад.

Выставку по праву назЬтвают, roipo- 
дсм-садом. Кроме известного Мичуринско
го сада, где собраны ценные экземпляры 
деревьев, представляющих труды великого 
преобразователя природы и его последо
вателей, у павильонов два года назад 
были посажены сотни многолетних фрук
товых дереиьев. Все сделано так, чтобы 
они к первому августа встретили посети

телей обилием плодов. План этот удался. 
На всем протяжении главной магнетрали 
проходят аллеи плодоносящих яблонь, 
груш и вишен.

Совсем недавно можно было еще видеть 
оголенные участки земли. Теперь они 
покрыты, словно ковром, декоративными 
цветами. Нет ни одного уголка выставки, 
где бы не благоухали самые разноо'браз- 
ные цветы, самой различной окраски. 
Очень красив, например, огромный цве
точный партер на Пентральной площади 
между двумя фонтанами, созданный за 
последние дли.

Готовы к приему посетителей экспо
натные участки отдела растениеводства. 
На каждой делянке растения с этикетка
ми с указанием сорта, наименованием 
организации, создавшей и вырастившей 
его, фамилией автора-селекционера. 
Здесь можно будет увидеть лучшие рай
онированные в нашей стране сорта зерно
вых, технических и других сельскохозяй
ственных культур, Бсевозможные де
ревья, кустарники — вплоть до лесной 
ПО.ДОСЫ и в миниатюре поля севооборотов 
ряда лучших колхозов стра.ны.

На выста.вке насчитывается до 1.500 
делянок с различными растениямя. Осо
бый интерес представляет высокоурожай
ный пшенично-пырейнын гибрид Л? 1, 
выведенный академиком Н. В. Цициным 
и его сотрудниками. На одном из участ
ков успешно проведен опыт весеннего 
скашивания пшенично-пырейного ■ гибри
да — сначала на зе.Л'еный корм скоту, а 
после отрастания — на зерно.

В посадках на выставке более полу
миллиона деревьев и кустарников, 40 ты
сяч роз, 20 тысяч вьющихся растений и 
миллионы цветов. Здесь и В18Чнозелекые 
растения субтропической зоны, культуры 
Севера и богатейший ассортимент рмте- 
ний из областей, краев, автономных и 
союзных республик. Можно без преуве
личения сказать, что нет почти ни одного 
культурного растения нашей Родины, ко
торого нельзя было бы увидеть на тер
ритории Всесоюзной _сельскохозяйствэниой 
выставки. Огромный растительный фонд 
выставки—лживой на.глядный пример того, 
как получить высокие и устойчивые 
урожаи всех сельскохозяйственных куль
тур и тем самым создать обилие ггродук- 
тов для населения и сырья для легкой 
промышленности.

Ожили животно'водческие постройки 
выставки. Сюда переведены после 
30-дневного пребывания в карантине ты
сячи доставленных животных. Три фермы 
крупного рогатого скота, овцеводческая, 
ови:но1водческая и птицеферма целиком 
перебазированы на выставку. За ними 
установлен тщательный уход. Их обслу
живают первые гости вы'ставки — пере
довые люди колхозов, совхозов и других 
хозяйств, прибывшие ® Москву вместе с 
фермами. '

Произведен пробный пуск павильо
нов-заводов. Эго большие действую
щие предприятия. Одно из них — ком
бикормовый завод, — готовит разнообраз
ные корма для доставленных на выстав
ку свыше двух тысяч голов круинсго 
рогатого скота, лошадей, свиней, овец, 
верблюдов, оленей и других животных и 
множества птицы.

Другое предприятие — молочный завод 
со сложной ' аппаратурой, с новейш'и.чи 
автоматами для разлива молока и укупор
ки бутылок, с оборудованием д.ля изготов
ления масла, сыров. Третье предприя
тие — птицефабрика, уже передавшая 
в торговую сеть столицы и на кол.чозные 
фермы 40 тысяч цыплят. Подготовлены к 
эксплоатации в павильоне Главмясо ав
томаты по изготовлению сосисок, котлет, 
пельменей и пирожков.

Закончился монтаж и о'краска всех де
монстрирующихся из выставке машин. 
Они со>ередоточеЕЫ и на открытых пло
щадках и в огромном павильоне Механп- 
зЗ'Нии и электрификации, залы котэрого 
напоминают гигантские светлые ангары, 
где представлено около 1.200 видов ма
шин самого различного назначения. Зт(’— 
ярко'в и убедительное свидетельство ияду. 
стриальной мощи нашей Родины, сумев
шей О̂'снастить социалистическое селглкое 
хозяйство высокопроизводительной техни
кой. Показ этой техники отражает вели
кую неразрывную связь грудящихся горо
да и деревни, нерушимый союз рабочого 
класса и колхозного крестьянства.

Уже закончено оформление всех много
численных стендов выставки. Однако, 
жизнь порой вносит свои поправки и не
которые уже оформленные стенды прихо
дится дополнять. Как же. например, не 
отразить на выставке цифры, опублико
ванные на днях в сообщбН15!н _Це1Нтрально-

го статистического управления при Сове-' 
тэ Министров СССР об успешном прове
дении в 1954 году колхозами, машинно- 
тракторными станциями и со!Зхозам'И 
весеннего сева, о перевыполнении плана 
сева яровых культур, освоения целинных 
и залежных земель.

Главным комитетом выставки утвержу 
дсны 170 тысяч участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки, в том чи
сле 64 тысячи по Российской Федерации, 
около 57 тысяч по Украинской ССР, 6 
тысяч по Белорусской ССР. Утверлгдение' 
кандидатов продолжается. В области, 
края и республики страны отправлено 300 
тысяч экскурсионных путевок. Каждый 
день в Москву будет приезжать три с по
ловиной тысячи человек. Многие уясе в 
пути. Из Дальнего Востока выехали на 
выставку знатные люди Приморья, Полу
чены сообщения о выезде эюскурсанч'ов 
из Украины, Б'елорусской и других рес
публик. 35 тысяч человек приглаша-̂  
ются на отк|рытие выставки. В их чпе̂  
ле — зарубежные гости — ученые, спе
циалисты сельского хозяйства. Приглаше
ны также министры сельского хозяйства 
свыше двадцати государств.

К услугам посетителей выставки П])е-' 
доставлены специальные троллейбусы. На 
внутренней полукольцевой троллейбусной 
Л1ИНИИ будут курсировать до 20. машин, 
останавливающихся в 7' пункта.х. 'Откры
вается широкая сеть торговых и пище
вых предприятий. В живописном месте у 
пруда построен один из К|рупнейшпх в 
столице ресторан. Кроме того, есть много 
других ресторанов, столовых, кафе, заку
сочных, чайхана с национальными блю-! 
дани, киоски, палатки. Заполнены това
рами десятки магазинов, где можно будет 
также приобрести различные сувениры на 
память о выста.вже. л

25 июля выставку П01сетили руководи
тели партии и правительства. Они отме
тили большую работу, П|роведенную кол
лективом работников выставки по ее 
строительству, оформлению и озелепеншо̂  
Отмечена та.кже большая работа, проде-' 
ланная местными партийными, совет,жи- 
ми и сельскохозяйственными органами по 
отбору участников выставки и подготовке 
экспонатов. Руководители партии и пра
вительства выразили уверенность, что 
выставка будет способствовать дальней
шему подъему всех отраслей сельского 
хозяйства, быстрейшему созданию в ' Со
ветской стране обилия седьскохозяйствеи- 
ных продуктов.

.(Ti.CC).
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Первостепенная
задача

в Молчановском района заготовка кор- 
iiO'B для общественного животноводства 
идет неорганизованно, в ряде колхозов 
заготовка сило'са и сена поставлена под 
угрозу срыва. На 25 июля план сеноко
шения по району выполнен всего лишь на 
36 процентов, а застоговано и того мень
ше — 9,3 процента к плану.

Состоявшийся на днях пленум Молча- 
новского райкома партии обсудил вопрос 
о положении дел с заготовкой кормов в 
колхозах района. Докладчик, секретарь 
райкома КПСС тов. Янович и выступав
шие в прениях отметили, что постановле
ние июньского Пленума ЦК КПСС в рай
оне выполняется- неудовлетв-орительно, 
многие колхозы в сеноуборочную кампа
нию вступили неподготовленными, медлен
но ведут сенокошение, допустили больпюй 
разрыв между косовицей и скирдованием 
сена. Особенно плохо идет заготовка кор
мов в колхозах имени Ворошилова, имени 
Буденного, «Страна Советов» й имени 
Карла Маркса.

Резкой критике участники пленума 
подвергли руководителей Молчановской и 
Тувгусовской MJC. Директора МТС 
тт. Высоцкий и Пат, а также специали
сты . сельского хозяйства не оказывают 
существенной помощи руководителям кол
хозов в преодолении отставания на заго
товке кормов, не уделяют достаточного 
внимания механизации сенокошения и 
стогования, не добиваются высокопроиз
водительного использования механизмов. 
В колхозе имени Ворошилова, например, 
самоходные сенокосилки простаивают.

Руководители ряда колхозов плохо орга
низуют уход за посевами кукурузы и под
солнечника на силос, совершенно сверну
ли заготовку веточного корма.

В районе есть передовые колхозы име
ни Сталина и имени Молотова, успешно 
ведущие заготовку грубых ж сочных кор
мов в любую погоду. Однако, как отме
чалось на пленуме,, их опыт не стал до
стоянием всех колхозов. Райком партии и 
его инструкторские группы по зонам 
МТС. не занимаются по настоящему обоб
щением и распространением передового 
опыта на сеноуборке, слабо организуют 
массово-политическую работу среди кол
хозников, и механизаторов, занятых на 
заготовке кормов.

В колхозах имени Кагановича, имени 
Карла Маркса и других трудовая дисцип
лина низка, массово-политическая рабо
та запущена, колхозники не получают све- 
Я!их газет и журналов, не слышат живого 
слова а.гитатора. А секретарч. парторгани
зации колхоза имени Ленина тов. Майков, 
например, до сих пор не побывал на се
ноуборке, не организовал работу агиткол
лектива.

Пленум указал, что райком партии и 
райисполком ослабили руководство делом 
заготовки кормов. Райисполком не потре
бовал серьезной ответственности от руко
водителей сельских Советов за образцовое 
проведение заготовки кормов и ухода за 
посевами кукурузы и подсолнечника, а 
также картофеля на корм скоту.

Пленум наметил меры резкого подъема 
темпов заготовки грубых и сочных кор
мов.

Пленум также рассмотрел организацион
ный вопрос. В связи с выездом на учебу 
тов. Новиков В. П. освобожден от обязан
ностей̂  первого секретаря райкома КПСС. 
Первым секретарем райкема партии избран 
тов. Белов В. П.

НА С Е Н О У Б О Р К Е
В нынешнем году колхозники нашей 

сельхозартели приняли на себя социали
стическое обязательство — перевыпол. 
нить плановое задание по развитию по
головья общественного скота, значительно 
повысить его продуктивность.

Решающее значение в повышении про- 
дуктивгностй скота имеет укрепление кор
мовой базы. По плану колхозу надо зало
жить силоса 500 тонн и накосить сена 
2.800 тонн. Объем работы большой. Учи
тывая это, парторганизация и правление 
колхоза, опираясь на актив, накануне се
ноуборки провели большую подготови. 
'тельную работу. Своевременно были от- 
ремоштрованы все 11 сенокосилок и 14 
конных граблей. Подобраны и проин
структированы кадры, утвержден распо
рядок рабочего дня на период сеноуборки.

Перед сенокосом провели открытое пар
тийное собрание, в работе которого при
няли участие и беспартийные акти.вясты. 
Председатель колхоза- тов. Соболь сделал 
на собрании обстоятельный отчет о готов
ности колхоза к сеноуборке. Было приня
то решение закончить сеноуборку до на
чала уборки урожая. Еоммунисты были 
закреплены за ответственными участка
ми сеноуборочных работ. ,

По инициативе парторганизации и ак
тивистов в колхозе пересмотрены нормы 
выработки на сеноуборке. Устаревшие 
нормы были заменены новыми. Например, 
для стогометалыцика дневную но|рму 
установили 6 тонн сена вместо 5,5 тон
ны.

С агитаторами было проведено ин
структивное, совещание, на котором они 
познакомились с задачами на период се
ноуборочной кампании и были закрепле
ны за бригадами. Так, агитатору ком
сомолке Антонине Арчеб'асовой поручено 
вести а.гитанионную работу среди рабо
тающих на лугах колхозников первой 
бригады, комсо1молве Галине Бастри- 
Еовой — среди членов кормодобьгвающей 
бригады тов. Пономарева, коммунисту 
тов. Пасынкову — среди членов бригады 
тов. Волкова.

Наступила пора сенокоса. В ход бы.ти 
пущены все И конных сенокосилок. В 
первый же день машинисты сенокосилок 
И. Туголупов, Н. Алексаидро,в., А. Ео- 
тельников и некоторые другие скосили 
по 4 гектара трав при Н0|рме в 3,5 гек
тара, на второй день они опять перевы
полнили задание. Агитаторы В. Еочето- 
ва, А. Арчебасова и Г. Бастрикова вы
пустили в бригадах боевые листки, в ко
торых раосказали об успехах лучших 
машинистов сенокосилок и призвали всех

колхозников последо-вать их примеру. Это 
возымело действие. Ужо через несколько 
дней задание перевыполнили 8 машини
стов сенокосилок. Средняя выработка на 
И сенокосилках поднялась до 40 гекта. 
ров в день при норме в 38,5 гектара. 
В соревнование за быстрейшую уборку 
трав вступили все колхозники, работаю
щие на заготовке кормов. Еаждую пяти
дневку подводим итоги соревнования меж
ду бригадами и звеньями.

Агитаторы в беседах призывают к тому, 
чтобы до уборки урожая завершить основ
ные работы на заготовке кормов, как это
го требует решение июньского Пленума 
ЦЕ ЕПСС.

Парторганизация и правление колхоза 
учли особенности нынешней сеноуборки, 
которые состоят прежде всего в том, что 
значительно расширился объем уборочных 
работ, к тому же с лугов поздно сошла 
вода, и к сенокосу пршгступили на 7 дней 
позднее прошлогоднего. Все это требует 
умелого маневрирования на.шчными сила- 
т , нравильной организации труда. На 
участке, где нельзя пустить сено-косилку, 
косят вручную специальные звенья кос. 
цов. Еолхозники тт. Глухов, Еосолапова, 
Глухова, Ларина и другие перевыполня
ют нормы.

Парторганизация повседневно контро
лирует хозяйственную деятельность прав
ления, помогает' правлению преодолевать 
трудности в работе, быстро устранять 
возникшие неполадки. В первой полевод
ческой бригаде в начале сенокоса из-за 
неправильной расстановки рабочей силы 
сенокошение велось в основном там, где 
трава еще не подросла. Еоммунисты 
тт. Пасынков, Симакин и другие сигна
лизировали об этом правлению, председа
телю колхоза. Немедленно были приняты 
меры. Е̂осить травы стали на высоко
урожайных участках. Помощь нашему 
колхозу оказывают в заготовке кормов 
рабочие и служащие Чажемто'вской МТС 
и пункта «Заготзерно». Еоллектив МТС, 
например, заложил для колхоза 60 тонн 
силоса. Хорошо помогают колхозу и уча
щиеся семилетней школы. Они работают 
на конных граблях, помогают колхозни
кам копнить сено.

Массово-политическая работа среди 
колхозников, правильная организа-ция 
труда на сеноуборке помогли колхозу 
занять одно из первых мест в районе.

В. ТЕРЕЩ ЕНКО.
секретарь парторганизации колхоза
имени Димитрова, Колпашевского рай- 

ч она.

Пленум Вокзального райкома КПСС
1 Состоявшийся на днях пленум Вокзаль

ного райкома ЕПСС обсудил вопрос о ра
боте парторганизации фабрики «Сибирь». 
С докладом выступил секретарь партор
ганизации фабрики тов. Еровельщиков.

Пленум отметил, что за последнее вре
мя парторганизация фабрики значительно 
ослабила свою работу. Семинары агитато
ров не проводятся, многие из них работу 
щюкратили. Нерегулярно выпускаются 
стенные газеты. Слабо осуществляется 
партийное руководство хозяйственной дея
тельностью предприятия.

Пленум указал, что серьезные недо
статки в деятельности парторганизации 
фабрики «Сибирь» отрицательно сказа
лись на работе всего коллектива фабрики. 
В результате фабрика не справилась с 
выполнением производственного, плана 
второго квартала.

Принятое пленумом pafiKojia ЕПСС по
становление обсуждено на отчетно-выбор
ном собрании партийной организации 
фабрики. Намечены меры улучшения ра
боты парторганизации.

На вЬюоких широтах РодинЫ
(П ут евые замет ки)

„ПРЫЖОК“ НА ЛЬДИНУ
НА МЫСЕ ЧЕЛЮСКИНА

Мыс Челюскина—самая северная точ
ка европейско-азиатского континента. Он 
носит имя человека, который первым из 
людей ступил сюда, исследовал и нанес 
на карту эти пустынные и суровые бере
га, — имя отважного русского полярного 
исследователя Семена Челюскина.

Еще лет двадцать назад добраться до 
мыса Челюскина на самолете считалось 
делом большой отваги и героизма. Сейчас 
же полярные летч1ики прилетают сюда 
«запросто». Мыс Челюскина — обжитый 
уголок Родины, где ночью даже «на ули
це» зажигаются электрические огни. 
Здесь — xoipomo оборудованная полярная 
станция, есть свой клуб, библиотека, от
личная баня...

На мысе Челюскина сейчас до.больно 
людно. Собралось много гостей—экипажи 
самолетов И,льи Спиридоновича Еотова и 
Петра Павловича Москаленко, несколько 
человек из группы Трошникова, коррес
понденты. Отсюда Еотов и Москаленко 
должны сове1ршить «прыжок» на льдину, 
которая будет служить промежуточным 
пунктам при высадке научной станции 
«Северный полюс-3».

Зачем Необходим промежуточный пункт, 
ведь когда, скажем, высаживали папа- 
нинцев, то обошлись без такого пункта?

Дело в том, что папанинцен, как из
вестно, высадили в район полюса с ост
рова Рудольфа — на расстояние 900 ки
лометров. Общий вес этой станции, вклю
чая и вес ее личного состава, был всего 
лишь 9 тонн. Здесь же предстоит пере
бросить груз в несколько раз больший, 
чем у папанинцев, и примерно в полтора 
раза на большее расстояние. Сама жизнь 
показала', что руководство экспедиции, 
создав промежуточный пункт, нашло 
единственно правильное решение Вопро
са.

... Еотов и МО’Скалеши вылетели, взяв 
с робой 'Ьешникова, двух фотокодаспон- 
денгоБ и кинооператора Евгения ^цуна, 
который уже дрейфовал на научной стан
ции Сомова, а теперь остается на науч
ной станции «Северный полюс-З». Не
сколько часов томительного оясидания и 
наконец щшш.да первая весть — сели

*) Начало в Л'Ь 148 
мени2>.

«Красного Зна-

благополучно. Сейчас нам лететь на само
лете Шатрова, но погода испортилась. 
Яркий солнечный день сменился пургой 
в каких-нибудь три-четыре часа.

Через сутки приходит сообщение от 
Еотова — льдина, на которую он сел, 
ему не понравилась, и он в километрах 
пятнадцати нашел другую, более надеж
ную, куда с Москаленко и перебазирова. 
лись.

В ожидании погоды знакомимся с мы
сом. Вот на самом его конце большой 
столб, врытый еще Норденшельдом. Ря
дом— г̂урий, сложенный из камня Амунд
сеном. Напротив высится, похожее на 
колокольню, здание так называемой ту
манной станции. Неподалеку отсюда две 
могилы погибших героев освоения Аркти
ки. На памятнике читаем: «Дорогим това
рищам—пилоту Г.тавсе'вморпуги Р. Т. Во
робьеву и бортмеханику Г. В. Шипову, 
погибшим в ■ служебном полете 4 октяб|ря 
1934 года славной смертью за освоение 
Севера».

Но вот, наконец, погода улучшилась. 
Прилетел Шатров. Экипаж быстро заправ
ляет машину, и мы летим в Еотову.

НА ПРОМЕЖУТОЧНОЙ ЛЬДИНЕ
Под крылом самолета — льды и льды, 

местами расчерченные голубыми л!иниями 
разводьев. Еартина величественная, но 
утомительная, однообразная. И как в этом 
океане льдов экипаж самолета найдет Ео
това?

— Еотова найти — не проблема. Мы 
с ним по ра.дио держим связь, — говорит 
наш штурман Федор Андреевич Бурлуц- 
кий.' — Вот в одну из высокоширотных 
экспе..ч)иций нам потруднее досталась зада
ча. Мы были в районе полюса и нужно 
было найти в километрах пятистах льди
ну, на которую раньше садились. А вся 
примета—одна пустая бензиновая бочка, 
которую там остави.та. И ничего—нашли 
своего старого знакомца, по бочке нашли.

Замечательных полярных авиаторов 
воспитала партия. Люди высокой куль-' 
туры и большой воли, смелые й муже
ственные, непревзойденные труженики. 
Нногда они по нескольку суток не смы
кают очей, работая в труднейших усло
виях. Однажды бортмехашюи Шатрова —- 
бывалые' полярники-коммунисты Диомид 
Павлович Шекуров и Михаил Иванович 
Чагин двое суток работали у машины. 
А была пурга, валящая с нот человека, 
и мороз градусов в тридцать. Так же са
моотверженно трудятся сами пилоты —

командир корабля Федор Анисимович 
Шатров и Еоястантин Фомич Михайлен. 
ко — оба Герои Сов'етского Союза. От 
них в трудовом энтузиазме не отстают и 
Федор Андреевич Бурлуцкий — штурман, 
и бортрадист Сергей Александрович Ча- 
леев, которому уже перевалило за пятьде
сят.

... Вот слева по курсу показались не. 
высокие горы, покрытые ледо.выми шап
ками, — это «Большевик», один из 
островов архипелага Северной земли. Са
молет идет дальше, держа курс на север.

— Ну что, товарищи, не пора ли под
закусить? — говорит Чагин. Он вклю
чает электрические плит̂ ги, ставит сково
родку и начинает жарить колбасу и ки
пятить чай. Вскоре все начинают заку
сывать. В тепле (температура в самолете 
примерно плюс 20), за стаканом аромат
ного чая просто не верится, что лечишь 
над .Тедовитым океаном недалеко от Се
верного полюса.

Но вот самолет начинает виражиро
вать. Прилипаем к иллюминаторам и за
мечаем на льдине несколько черных то
чек. Прилетели к Еотову! Шатров спокой
но и уверенно сажает тяжело нагружен
ную машину, как-будто прилетел не на 
льдину, а на Внуковский аэродром.

На льдине поставлены уже две палатки 
замечательной конструкции инженера 
Шапошникова. Они устроены по типу

НАВСТРЕЧУ ВСЕСОЮЗНОМУ 
ДНЮ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

Еоллектив .художественной само'дея- 
тельности железнодорожного клуба имени 
Сталина подготовил большую концертную 
Программу, посвященную Всесоюзному 
дню желеэнодорожйика.

Первый концерт будет дан 31 июля в 
клубе. Затем коллектив художеств'енной 
самодеятельности выступит на гуляньи, 
которое состоится 1 августа за городом в 
районе Асиновской железнодорожней вет
ки.

Вечером 1 августа в саду клуба имени 
Сталина проводится гулянье.

В библиотеке электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
ч'ранспорта открыта выставка, посвящен
ная Всесоюзному дню железнодорожника. 
Енит, брошюры и газетные вырезки, 
представленные на выставке, рассказыва
ют о грандиозной программе развития 
железнодорожного транспорта, об : успехах 
советских железнодорожников.

П е р е д в и ж н ы е  б и б л и о т е ч к и  
н а  л е с о з а го т о в и т е л ь н ы х  

п у н к т а х
Год тому назад в Ергайском леспром

хозе была открыта библиотека. Сейчас в 
аей Насчитывается свыше трех тысяч 
экземпляров политической, художествен
ной, научно-популярной, технич13ской и 
другой литературы.

Недавно библиотека выделила в клубы 
лесозаготовительных Пунктов передвиж
ные библиотечки. В каждой из них более 
чем по 100 книг.

Библиотека леспромхоза и передвиж
ные библиотечки имеют свыше 400 чи- 
тател'Ьй.

По Тегульдетскому 
району

РЕКОНСТРУКЦИЯ НИЖНЕГО СКЛАДА
В Берёгаевском леспромхозе проходит 

реконструкция. нижнего склада. Здесь 
строятся электростанция и водонапорная 
башня. Получено два локомобиля мощно
стью в 140 лошадиных сил. На складе 
будут установлены бревнотаски, механизи
рована разгрузка древесины. Склад будет 
полмстью электрифицирован.

СТРОИТЕЛЬСТВО В МТС
в Ерасноярсвой МГС построен кирпич

ный завод. На заводе установлен агре
гат с производительностью 400 тысяч 
штук кирпича в год. Сейчас идет за
кладка фундамента типовой механической 
мастерской на 50 тракторов.

Сдано в эксплоатацию два новых четы- 
рехквартирных дома.

НОВОЕ ЗЕРНОХРАНИЛИЩЕ
Еолхоз «Победа труда» закончил строи

тельство зернохранилища. В этом же кол
хозе строится коровник.
ПОЛУЧИЛИ СЕНОУБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ

Ерасноярская МГС получила с базы 
облсельхозенаба две широкозахватные 
трехбрусовые сенокосилки и два подбор
щика-копнителя марки ПЕ-12. Новые ма
шины уже работают на лугах колхозов. *

чукотских яранг. Остов палатки, состоя
щий из легко разбираемых дюралюминие
вых трубок, обтянут специальным брезея- 
том. Нол тоже брезентовый... В палатках 
vraTHo, горят газовые плитки, и те, кто 
прилетел раньше, угощают нас сочными 
бифштексами.

Осматриваем льдину. Ничего — проч
ная. Узнаем, что за неполных три дня 
она успела продрейфовать около 25 кило
метров. Вскоре 'Прилетает летчик Миро
ненко, затем Ступишин. Через пару дней 
сюда уже были доставлены десятки тонн 
самых различных грузов — горючее, ла
бораторное оборудование, продукты’ пор
тативные столы, кровати.

Прилетел вертолет. Его привели пшют 
А. Ф. Бабенко и штурман А. Г. Минаков. 
Достигнув 86-й параллели, они тем самым 
установили мировой рекорд. Никогда еще 
подобная машина такой широты не дости
гала. Еоманда вертолета заслужеано полу
чает благодарность начальника экспеди
ции.

...Еотов с ТрешЕиковыи вылетели в 
заранее намеченный район искать льдину, 
чтобы организовать на вей научную 
станцию. Встретились мы с ним только 
через несколько дней.

— Ну как, Илья Спиридонович, хоро
шую льдину подыскали?

— Не льдина, а красавица, вот сами 
увидите. Народ там уже строится вовсю.

В вахтенном журнале дрейфующей 
станции позднее довелось прочитать пер
вую запись о том, ка.к была найдена 
льдина и как было положено начало орга
низации станции.

«...В 11 часов 30 минут по московско
му времени начальник дрейфующей стан-

л.

В МИНИСТЕРСТВЕ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР
В связи с достиж1еннем Женевским оо- 

вещашием соглашения о восстановлении 
мира в Нндо-Еятае Министром Иностран
ных Дел СССР В. М. Молотовым получе
ны поздравления от премьер-министра

Индии г-на Джавахарлала Неру, премьер- 
министра Республики Индонез1ИИ г-на 
Али Састроамиджойо и Чрезвычайного и 
Полл1омеч'ного Посла Бирманского Союза 
в COOP г-на Монг Она.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛПротив формализма в работе по графику цикличности
в этом году коллектив Красноярского 

леспромхоза должен дать стране 187 ты
сяч кубометров леса. Но он не справляет
ся е выполнением плава. Только в июне 
недодано 4.425 кубометров деловой древе
сины. Уже в мае работа по графи
ку цикличности на мастерских уча- 

,,стках была сорвана. Мастерские участ
ки не были подготовлены к работе в лет
них условиях, не были сооружены разде
лочные площадки, не проложены магист
ральные трелевочные волоки.

Заготовка леса может быть начата толь
ко после передачи мастеру по акту лесо
сечного фонда. Это положение в леспром
хозе часто нарушается. Например, лесо
сечный фонд мастеру тов. Слобожанину 
был передан через подмесяца после нача
ла работы.

Чтобы работать на всех мастерских 
участках по графику цикличности, выпол
нять задания, необходимо улучшить ра
боту тракторного парка. Большая часть 
тракторов, занятых на трелевке, простаи
вает из-за частых поломок и неисправно
стей. Дизельный трактор № 8 20 июня 
вышел из капитального ремонта с годич
ным гарантийным сроком работы. Но 
уже через 20 дней эта машна была снова 
поставлена на ремонт. Дизельные тракто
ры №№ 16 и 17 должны были ремонти
роваться осенью, но они вышли из строя 
в начале июля. На этих и некоторых, дру
гих тракторах нужно заменить подшипни
ки, оси и пыльники нижних катков, часть 
звеньев, пальцы и втулки гусениц. Но в 
леспромхозе их нет. У тракторов ЕТ-12 
часто изнашиваются балансиры и балан
сирные втулки. Этих деталей мастерская 
леспромхоза также не имеет. Обо всем этом 
известно руководителям комбината «Том- 
лес». В леспромхозе побывал управляю
щий комбинатом тов. Асланов, пообещал 
помочь, но прошло более месяца, а запас
ных частей для тракторов так и не по
ступило.

Ни один мастерский участок не обеспе
чен механизмами для работы по графику 
цикличности. На участке мастера тов. 
Зуевич должно быть 5 тракторов ЕТ-12, в 
том числе один резервный, но резервной 
машины нет. Мастерскому участку тов. 
Слобожаянна требуется три трактора, в 
том числе один резервный. Однако тре
левка производится одной машиной, ре
зервного трактора гойсе нет.

Неудовлетворительная организация тре
левочных работ приводит к срыву графика 
вывозки леса. Вместо 600 кубометров по 
плаву, сейчас за день поступает на ниж
ний склад немногим более 400 кубометров 
леса.

Автопарк располагает достаточным ко
личеством машин. Каждый день на вы
возке может быть занято до 20 автомоби
лей. Но эта возможность не используется 
потому, что план трелевки не выполняет
ся.

Плохо работает подготовительная брига

да. В ней нет и половины тех людей, ко
торые числятся по списку. Ойа не успе
вает строить склады 'И погрузочные пло
щадки. Прорубку трелевочных волоков за
частую делают сами вальцовщики и дру
гие работники комплексных бригад. Тре
левка леса иногда происходит по заболо
ченным ме1стам. Тракторы вязнут в грязи 
и топи почти на метр, и все-таки треле
вочные волоки не укрепляются попереч
ными лагами, которые можно делать из 
неделовой древесины. Укрепление треле
вочных волоков — дело подготовительной 
бригады, однако она не в состоянии спра
виться с этой работой не только потому, 
что в ней мало людей, но и потому, что 
этой бригадой в леспромхозе распоряжа
ются В'се, кому захочется. Нередко ее пе
ребрасывают с места на место независимо 
от того, закончила она работу на преж
нем участке или не закончила.

РукоБодите.ти леспромхоза допускают из
менение состава комплексных бригад. Лю
ди в них меняются почти ежемесячно. О 
закреплении постоянных рабочих в комп
лексных бригадах говорят на каждом 
производственном совещании, по это1му по
воду написано несколько прика.зов, но они 
каждый раз нарушаются теми же лицами, 
кто их и подписывает. Это — заведующий 
отделом кадров тов. Засыпкин, директор 
леспромхоза тов. Облицов и его замести
тель тов. Давыдов. Они переставляют лю
дей с участка на участок, не ставя об 
этом в известность ни мастеров, ни на
чальников лесозатотоБительных пунктов. 
Вот пример. Тов. Лопухов работал на юж
ном участке мотористом электропилы. И 
вот однажды тов. Засыпкин одним росчер
ком пера сделал вальщика тов.̂  Лопухова 
рабочим по отбору сортиментов." Еогда на
чальник участка тов. Плисовских спросил 
у тов. Лопухова, почему он не выходит на 
работу, то он ответил:

— А я теперь уже вам не подчиняюсь.
Таким же образом тракторист тов. Де- 

ринг был переведен с участка шофером в 
автопарк. ]

Эти факты говорят о том, что в лес
промхозе принижена роль мастеров и на
чальников участков, с ними не считаются, 
нс советуются, к их требованиям не при
слушиваются.

В 'Леспромхозе большое количество ле
созаготовителей занято на второстепенных 
работах. Вместо 400 человек в лесосеки 
выходят не более 300. Подбором кадров, 
комплектованием комплексных бригад ру
ководители леспромхоза занимаются мало, 
они не придают этому валшому делу серь
езного значения.

Б леспромхозе плохо ведется подготовка 
к зиме. Уже давно нужно было о-пределить 
место строительства верхних складов, го
товить магистральные волоки, но ничего 
не делается. Мастера и начальники лесо- 
пушотов не знают, где будет производить
ся заготовка леса г ш о й .

Н. СТАДУХИН.

ции А. Ф. Трешников, командир лётного 
отряда Центрального направления 
И. С. Еотов высадились на большое поле 
многолетнего льда. Эго поле было выбрано 
с воздуха несколько дней тому назад, но 
из-за неровностей поверхности и больших 
застругов самолет совершил посадку не 
на нем, а на ближайшей подходящей 
льдине в семи ки.лометрах к юго-западу. 
Сегодня, когда подО'Шел самолет АН-2, пи
лотируемый летчиком Ступишиным, со
вершить посадку на поле не представило 
большого груда. Осмотр показал полную 
пригодность льдины д'ля размещения ла
геря. В 14 часов на так называемую по
садочную площадку, расположенную неда. 
леко от выбранного для лагеря поля, при. 
летел флагманский самолет, пилотируе
мый Мазуруком. На нем прибыли — 
В. Ф. Бурханов, заместитель начальника 
по научной части В. В. Фролов и группа 
их помощников. Они осмотрели льдину и 
дали команду: «Добро». Дрейфующая 
станция «Северный полн>с-3» начала свое 
существование».

НА ДРЕЙФУЮЩУЮ НАУЧНУЮ  
СТАНЦИЮ

Еотов не спал наверное уже несколько 
суток. Впрочем здесь слово «сутки» поня
тие условное, так как все время стбит 
день; солнце не заходит, кружа по гори
зонту почти на одном уровне. Но знамени
тый полярный .нетчик, как и всегда, под
тянут, уравновешен, с неизменной при- 
В'етливон улыбкой на лице. Воспитанник 
комсомольского коллектива Ростсельмаша, 
где он получил «путевку в жизнь», ком
мунист Еотов пришел в. полярную авиа
цию 17 дет назад. С тех пор он сделал
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Лагерь дрейфующей научной станции на льдах Центральной Арктики. (Фотохроника ТАСС).

сотни посадок на льдинах, был не раз на 
полюсе, вдоль и поперек облетал весь 
Арктический бассейн, участвовал во всех 
высокоширотных экс'педщйях, какие 
только !быжи. Его. грудь украшает золо
тая звезда Героя Советского Союза,

Летим низко. Еотов по профессиональ
ной привычке замечает «хорошие» льди
ны, пригодные для посадки самолета — 
так, на всякий случай.

Через пару часов Илья Спиридонович, 
протягивая руку, говорит: «Смотрите!».

С борт’а самолета издалека взор улав
ливает на безбрежной пелене черные точ
ки — палатки лагеря научной станции. 
Вот и лагерь. Он расположен в центре 
многолетней льдины, имеющей форму эл
липса, больший диаметр которого состав
ляет около двух с половиной километров. 
Льдина напоминает коралловый остров. Ее 
края оторочены нагромождениями торосов, 
имеющих самые причудливые очертания.

Льдина уже обжита. Прибыли почти 
все. На ней установлено около полутора 
десятка палаток, высятся радиомачты, у 
взлетно-посадочной площадки громоздятся 
ящики с грузами, бочки с горючим. Вся
кого, кто сюда попадает, невольно охва
тывает атмосфера исключительной сла
женности коллектива и напряженного 
труда, труда, опоэтизированного каким-то 
особым подъемом людей, чувством това
рищеского локтя.

Рассказывают лагерные новости. Поч
ти трое суток непрерывно работал моло
дой ученый-коммунист океанолог Влади
мир Шамонтьев, являющийся заместите
лем начальника станции. В.месте со свои
ми двумя помощниками Г. А. Пономарен
ко и А. И. Дмитриевым в течение этого 
времени он успел оборудовать лунки для 
гидрологических работ, смонтировать 
сложные уникальные приборы, начать 
регулярные промеры глубины океана и 
другие исследовательские работы. В таком 
же темпе трудятся аэрологи — участ
ники многочисленных полярных экспеди
ций В. Г. Еанаки ij П. П. Пославекпй, а 
также молодой полярник ко.мсомолец 
Игорь Цнгельнпцкпй. Через каких-нибудь 
30 часов после того, как они приземли
лись на льдине, в лазоревое небо в стро
го определенные промежутки времени 
стали плавно подниматься шары — ра
диозонды...

— Ну что , ж, — пойдемте жить ко 
мне в палатку,—говорит самый веселый 
и остроумный человек во всей Арктике, 
врач станции Виталий Волов1ИЧ.—Пожи
вете, ув1идите, как живут и работают на 
дрейфующей станции.

И. АРТЕМОВ.
(Спец. корр. Т.АСС).
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Письма из колхоза „Северное сияние'*

Растет наше мнегеотраслевее хозяйство
П. Ф. ИВОЛГИН, председатель колхоза

Все возрастающая помощь колхозам со 
'стороны партии и Советско'го государства 
нашла свое пгаровое отражение и в*на- 
шем колхозе. Еолхозники нашей сельхоз
артели живут полнокровной жизнью со
ветских людей, с каждым годом приумно
жая богатства колхоза и повышая свое 
благосостояние. На полях нашего колхоза 
все больше и больше работает тракторов, 
комбайнов и других сложных сельскохо
зяйственных машин.

Исторические решения партии и прави
тельства по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства наши колхозники встрети
ли с большим воодушевлением. Выполняя 
эти решения, колхозники, с помощью ма
шинно-тракторной станции, настойчиво 
борются за выполнение поставленных 
партией и правительством задач. 
Несмотря на неблагоприятные климатиче
ские условия в 1953 году, мы добились 
повышения урожайности зерновых и тех
нических культур, увеличения обществен
ного поголовья скота, повышения денеж
ных доходов и увеличения стоимости 
трудодня.

Со всей площади посева зерновых куль
тур — 1.076 гектаров в прошлом году 
нами собран урожай по 15,34 центнера 
с гектара, в том числе пшеницы — но 
15 центнеров, овса — по 22,6 центнера 
,е гектара.

Колхоз досрочно рассчитался с государ
ством по 0!бязательным поставкам и натур- 
о-плате за работу МТС, засыпал 
в полной потребности семенные фонды, 
создал фуражный фонд для общественного 
животноводства, засыпа® для этой цели бо
лее 3 тысяч центнеров зерна. На трудо
день колхозникам выдано по 2,5 кило
грамма хлеба.

Весенний сев в текущем году проведен 
в сжатые сроки, на высоком агротехниче
ском уровне, в полном соответствии с тре
бованиями сентябрьского и февральско- 
мартовского Пленумов ЦК КПСС. Сейчас 
на полях колхоза зреет богатый урожай, и 
можно с уверенностью заявить, что уро
жай в текущем году будет собран не ме
нее, как по 16—17 центнеров зерновых 
с гектара.

Колхоз сможет не только рассчитаться 
е государством по обязательным постав
кам, засыпать семенные и фуражные фон
ды, но и продать государству в порядке* 
государственных закупок не менее 2.500 
центнеров хлеба. Это будет составлять по 
2,5 центнера с гектара по'Севной площа
ди.

Опыт передовиков колхоза показывает, 
что у нас имеется еще много резервов 
для повышения плодородия почвы, полу
чения еще более высоких урожаев. Поле
водческая бригада колхоза, руководимая 
тов. Грибановым, получила, например, в 
прошлом году по 18 центнеров зерновых с 
гектара на площади 250 гектаров. А сред
няя урожайность зерновых культур в кол
хозе за прошедший год составила лишь 
15,34 центнера с гектара.

Правление колхоза поставило задачу— 
широко распространять опыт передовиков, 
сделать его достоянием всех колхозников.

В нашем колхозе развивается не толь
ко зерновое производство. Хозяйство наше
го колхоза многоотраслевое. Колхоз зани
мается возделыванием льна-долгунца. В 
1953 году на площади 95 гектаров был

В обращении 5̂ астников сове
щания передовиков сельского хо
зяйства Сибири в числе передо
вых сельхозартелей указан 
колхоз <(Северное сияние», Бак- 
чарского района, нашей области.

На страницах газеты будет на
печатан ряд писем из этого кол
хоза. Сегодня печатается письмо 
председателя колхоза «Северное 
сияние» тов. Иволгина.

П. Ф. Иволгин.

собран урожай по 4,6 центнера льно-се- 
мян и по стольку же льно-волокна е каж
дого гектара. Денежный доход с гектара 
посевной п.лощади льна составил свыше 
6 тысяч рублей. В текущем году посевная 
площадь льна по сравнению с 1953 годом 
увеличена на 20 процентов, а денежный 
доход с гектара посевной площади будет 
доведен до 10 тысяч рублей. Только ото 
льна будет получен доход свыше 1 милли
она рублей.

Большие денежные доходы колхоз полу
чает от животноводства. В общей сложно
сти доход от животноводства в 1954 го
ду составит около 1 миллиона рублей.

Среди работников животноводства раз
вернулось социалистическое соревнование 
за повышение продуктивности скота. Кол
лектив молочно-товарной фермы поставил 
перед собой задачу — от наших сибир
ских коров получить свыше 2-х тысяч 
литров молока в год.

Коровы были поставлены на раздой, 
улучшено кормление и уход за ними. Б 
скотных дворах установлены автопоилки. 
В результате проведения только .этих мер, 
за прошедшие 9 месяцев (с 1 октября 
1953 года по 1 июля 1954 года) удой 
молока составил по 1.500 литров в сред
нем на каждую фуражную корову.

Нет сомнения, что свое социалистиче
ское обязательство работники молочно-то
варной фермы не только выполнят, но и 
значительно перевыполнят. Мы уверены в 
том, что наши нарымские коровы могут 
давать по 3 тысячи литров молока, и я 
надеюсь, мы добьв'мся этого в будущем 
году.

Высокодоходной является в колхозе и 
свиноферма. В этом году работники в̂ино- 
фермы взяли Обязательство получить по

15 поросят на свиноматку и откормить не 
менее 300 голов свиней. Это даст нам 
возможность продать в по'рядке государ-
ственньгх закупок 250 центнеров
мяса, а денежный доход от свинофер
мы составит 350 тысяч рублей. За про- 
пгедшие 9 месяцев уже сдано государству 
200 голов откормленных свиней, денеж
ный доход от свинофермы составил 250 
тысяч рублей.

Денежные доходы артели неуклонно
растут. В 195Э году они составили 
1.314.000 рублей. Уже более 15̂ лет наш 
колхоз не пользуется государственными
кредитами, а обходится собственными де
нежными средствами. Только в 1953 году 
основные средства производства колхоза 
увеличились на 220 тысяч рублей. Сей
час в колхгее имеется 7 грузовых и одна 
легковая машина, 2 локомобиля, необхо
димое количество транспортного инвента
ря.

Электрическая энергия прочно вошла не 
только в быт членов нашей сельхозарте
ли, но и Б колхозное производство. Те
перь мы не можем даже представить себе, 
как та или иная отрасль нашего хозяйст
ва может развиваться без электроэнергии.

Общий денежный доход в колхозе в 
1954 году будет свьппе 2 миллионов руб
лей и на каждый гектар пашни составит 
по тысяче рублей. На трудодень колхозни
кам будет выдано свыше 7 р^лей только 
деньгами.

Но в нашей работе еще много недостат
ков, многое не сделано. Взять, например, 
лен. Это—ценная и высокодоходная куль
тура, а многие процессы, как теребление, 
молотьба, и в особенности первичная об
работка льно-тресты на волокно, иехаш- 
зированы очень слабо. Работы выполняют, 
ся вручную, можно сказать, дедовским 
епосо1бом. В результате уборка затяги
вается, много продукции пропадает. МТС 
и сельскохозяйственные органы • должны 
помочь нам решить эту задачу. Хорошо 
было бы иметь в нашем районе льноза
вод — тогда наши колхозники утроили 
бы товарность льна.

В развитии животноводства большим 
тормозом является отставание кормовой 
базы от роста поголовья скота,

***
Сейчас наш колхоз занимается заготов

кой кормов для скота на зиму и подготов
кой к уборочной камлании. 2 сенокосиль
ных агрегата из тракторной бригады тов. 
Харитонова, обслуживающей наш колхоз, 
скосили траву с 200 гектаров. Заложено 
500 тонн силоса — 70 процентов всего 
плана силосования.

К уборочной кампании мы наладили 2 
полностью механизированных зерносушил
ки. Отремонтированы 4 жатки; 5 колхоз
ных автомашин будут возить зерно из-под 
комбайнов.

В ответ на заботу партии и правитель
ства, колхоз «Северное сияние» в 1954 
году сверх плана Обязательных поставок 
и натуроплаты МТС продаст в порядке го
сударственных закупок 2.500 центнеров 
хлеба, 300 центнеров мяса и 1.000 цент, 
неров молока; сверх плана будет сдано 
300 центнеров льно-волокна.
Развивая свое общественное хозяйство, 

колхоз сможет с каждым годом сдавать го
сударству все больше и больше самой 
разнообразной сельскохозяйственной про
дукции.

ПОДГОТОВКА ШКОЛ к НОВОМУ 
УЧЕБНОМУ ГОДУ

- iiiiminiiiimiimii -
В НАЛ ТАЙ С КОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ

О ЧЕМ ЗАБЫЛИ РУКОВОДИТЕЛИ КОМБИНАТА „ТОМЛЕС“
Два последних дня лесозаготовители 

Калтайского леспромхоза комбината «Том- 
лес» работают высокими темпами. На 
мастерских участках Ларинского лесозаго
товительного пункта к'о.мплексные брига
ды добились перевыполнения графи
ка. Лесозаготовители стараются выпол
нить взятое обязательство — к 17 авгу
ста заготовить и вывезти на нижний 
склад 2.000 кубо.четров сверх плана.

Однако высокопроизводительная работа 
калтайцев попрежнему сдерживается тем, 
что на участках не хватает трелевочных

тракторов КТ-12: 6 трелевочных машин 
леспромхоза находятся на ремонте в цент
ральных мастерских комбината. Много не
дель калтайцы ждут, когда эти машины 
поступят в лесосеки. И вот вчера совсем 
неожиданно руководители комбината 
«Томлес» сообщают, что тракторы в Кал- 
тай не поступят, их передают Нибегин- 
скому леспромхозу на том основании, как 
нам объяснили в комбинате, что в Нибе- 
гинском леспромхозе мало тракторов.

Но руководители комбината забыли, 
что калтайские лесозаготовители в лесо

секах не имеют резервных машин, кото
рые должны иметь в соответствии с тре
бованиями графика цикличности. Забыва
ют они и о том, что калтайцы проявили 
ценную инициативу: начали соревнование 
за выполнение и перевыполнение графика 
цикличности, обязались дать сверх плана 
2 тысячи кубометров леса. Поэтому совсем 
непонятна позиция руководителей комби
ната «Томлес», вносящих новые трудно
сти в работу леспромхоза в решающий 
момент борьбы калтайцев за выполнение 
обязательств.

ПЛАН ВЫПОЛНИМ ДОСРОЧНО
(Из опыта Пыжинского сплавного участка)

Сплав леса на нашем участке нынче 
идет более организованно, чем в прош
лом году. Это объясняется преж1де всего 
тем, что коллектив участка хорошо под
готовился к навигации.

Что было сделано? На р. Пылоино мы 
пров-Ели большие мелиоративные работы. 
В местах молевого сплава по обоим бере
гам вырубили кустарник. На расс̂ гоянии 
47 километров прорубили проходные до
рожки по обеим берегам. Сделали несколь
ко прокопов на извилинах реки, что зна
чительно ускорило выводку леса к месту 
формировки плотов и намного облегчило 
труд сплавщиков. На протяжении восьми с 
половиной километров произвели обоновку 
реки по обеим берегам.'

В прошлом году у нас нехватало прово
локи, лодок. Нынчо мы своевременно до
ставили на глубинные  ̂ пункты 9 тонн 
проволоки, такела;к, прирбрзл,и 20 лодок, 
построили два сплоточных станка.

Молевой сплав мы начали еще до ледо
хода на Оби и закончили его досрочно по 
р. Чумжелька 26 мая и по р. Пыжино — 
21 мая. Сплав по р. Чумлеелька произво- 
лился бригадой тов.- Взлоусова, а по 
р. Пыжино — бригапой тов. Мумбер. Эти 
две бригады сплавили 60 тысяч кубомет
ров леса.

В сплаве леса на нашем участке есть 
некоторые особ'енности, которые,нельзя не 
учитывать. Дело в том, что реки Чум- 
желька и Пыжино подпорные̂ . Причем! 
Чу.чжелька — рзка, по которой ведется 
повторный сплав, а по реке Пыжино — 
не ведется. Поэтому по Чумжельке пер
вичный сплав мы ДОЛЖ.НЫ кончать до под
пора реки, а повторный начинаем только 
после спада воды. Сп.ив же по речке 
Пы:вино мы проводим при высоких гори
зонтах воды, •

В этом году мы ввели некоторое новше
ство в технологию повторного молевого 
сплава на р. Чумж18льке. Раньше сплав
щики ожидали, пока река войдет в берега 
на всем протяжении от верховьев до 
устья, и только тогда пускали лес. Это 
приводило к потере большого количества 
древесины, так как хвост леса, который 
идет молем, при быстром спаде воды обсы. 
хал, удлинялся срок снлава, на сплотку 
требовалось больше рабочей силы и 
средств. Ныдче мы не стали ждать, пока 
сб-означатся берега реки на всем протяже
нии, а поставили несколько промежуточ
ных передерживающих запаней на опре
деленном расстоянии одна от другой. В 
низовьях еще была большая вода, река 
разлилась, но в верховьях уже обозначи
лись берега, и лес спускать было можно. 
Тогда мы открыли первую запань. Лес 
,дош'ЭЛ до второй запани, но ее мы держа- 
.Д|И закрытой, потому что дальше река еще 
не в-ошла в берега и лес могло разнести 
по лугам. Когда же обо1значились берега 
между второй и трзтьзй запанями, мы 
снова пустили лес. Таким образом, сплав 
проходил не сразу, а постепенно, в не
сколько этапов. Мы избежали обсушки 
хвоста моля и сократили время сплава. 
Бели в предыдущие годы повторный сплав 
по Чумжельке ®ля.тся в течение двух йие-' 
сяцев, то нынче мы закончим его на 15 
дней раньше.

Веп-тохо проходит М'еханизированная 
сплотка на р. Пыжино. Раньше сплотка 
древесины производилась в плитках. Ук
ладка леса в плитки вручную — работа 
очень тяжелая и трудоемкая: Семь муж
чин укладывали в плитки за смену лишь 
по 120—130 кубометров леса. Во как об
легчить труд рабочих? Поставить спло
точный станок? Но Б тех местах реки нет

течения, и лес к станку не пойдет. Один 
из работников участка подал мысль: сде
лать так, чтобы станок сам приближался 
к лесу. Предложение всем понравилось. 
Станок представляет собой небольшую 
площадку с укрепленной на ней мотоле
бедкой и сплоточный коридор,' образован
ный двумя рядами четырехбревеичатых 
боя, в Еоторо-м происходит сборка древеси
ны.

Сплоточный станок обслуживают семь 
человек. Женщины заняты на подводке 
леса к станку, на подаче ©го в сплоточ
ный коридор. Увязку пучков производят 
мужчины. Самую тяж!елую работу — за
тяжку — выполняет лебедка, а мужчины 
только увязывают пучок бревен проволо
кой. Производительность труда на станк© 
по сравнению с ручной сплоткой выше в 
несколько раз. Оемь Ч1еловек за смену увя
зывают в пучки от 700 до 800 кубомет
ров леса.

По М'ер© надобности станок переводится 
на другое место. Оказывается, что это 
совсем нетрудно, так как течения нет, 
станок в.Ч!б|Сте с 25-метровым сплоточным 
коридором легко переводят Ш'эсть человек. 
Конечно, перевод станка к новым местам 
скопления древесины на рек© отнимает 
часть рабочего времени, но дая̂ е и в этом 
случае рабоч1ие, обслужимющие станок, 
значительно перевыполняют задания. 
Производительность труда в звеньях, ко
торыми руководят тт. Никандров и Каль-, 
ченко, составила 145 процентов плановой.

. Сплав леса по р. Пыжино организован 
так. Связанные в лзнты пучки (по 40 
штук в каждом) отводятся мотолодками в 
район поселка Устьямы. Здесь из лент 
формируются плоты объемом, до 2 тысяч 
кубометров, которые затем отбуксировы
ваются до. п©редержива.ющей запани на 
речке Когода. Здесь плоты расш.танговы- 
ваются, распускаются, и лес переводится 
в верхнюю приемочную запань. Перевод 
леса в приемочную запань в прошлом году 
■делал1И за один раз. Нынче нам это не

Ускорить строительство 
и ремонт школ

На нужды народного образования в на
шей области в этом году намечено израс
ходовать около 130 миллионов рублей.

Большие средства из этой суммы отпу
щены на строительство и ремонт школ. 
Успешное строительство и капитальный 
ремонт школьных зданий позволят начать 
учебный год в ряде районов в значитель
но лучших условиях, чем прежде.

В ряде районов и сельских Советов 
подготовка школ к учебному году начата 
своевременно. Однако некоторые местные 
Советы плохо заботятся. об ускорении 
темпов строительства и ремонта школь
ных зданий. Недопустимо плохо ведется 
строительство и ре'монт школ в городе 
Томске. План школьного строительства по 
городу за первое полугодие выполнен 
ликь на 22 процента. Из 600 тысяч руб
лей, отпущенных на ремонт школ города, 
освоено только 100 тысяч рублей. Обще
ственный контроль за ходом школьного 
строительства осуществляется плохо. Гор
исполком не проявляет должной требова
тельности к подрядчикам. Такие строи
тельные организации, как трест «Томск- 
строй» и ГЭС-2, строительные работы ве
дут медленно, качество работ низкое.

Плохо идут работы на школьных строй
ках и в сельской местности. В селе Чили- 
но, Кожевниковского района, еще в 
прошлом году должны были начать хо
зяйственным способом строительство се
милетней школы. Однако к строительству 
до сих пор не приступили. К строитель
ной площадке не подвезены лес, кирпич й 
другие строительные материалы. Нет ра
бочей силы, не выделяются транспортные 
средства.

Значительное Е0личеств10 школ и интер
натов в рабочих поселках сплавных рей
дов и леспромхозов области стаятся 
предприятиями лесной промышленности. 
Однако руководители комбината «Томлес»
— тов. Асланов и треста «Обьлесосплав»
— тов. Орлов слабо осуществляют конт
роль за школьным строительством, а от
дельные руководители леспромхозов и 
начальникл сплавных контор проявляют 
полное равнодушие к нуждам народного 
образования. Только этим можно объяс
нить, что план строительства школьных 
зданий предприятиями лесной промыш
ленности выполнен всего лишь на 28,8 
процента.

Неоперативно руководят ходом школь
ного строительства и органы народного 
образования. База снабжения облоно не 
контролирует доставку шифера, кровель
ного железа, стекла, гвоздей и других 
строительных материалов на строительные 
объекты. Районные отделы народного об
разования примиренчески относятся к 
срыву графиков строительства и ремонта 
школ.

Решение облисполкома «О подготовке 
школ области к новому учебному году», 
принятое четыре месяца тому назад, вы
полняется неудовлетворительно. Плохо 
выполняют это решение председатели рай
исполкомов тов. Власов (Кожевниковско
го), тов. Козлов (Чаинского) и ряд дру
гих.

Сейчас необходимо установить строжай- 
швй контроль за ходом строительства и 
ремонта школ, обеспечить школьные 
стройки необходимыми строительными ма
териалами, улучшить финансирование 
школ, сделать все для того, чтобы ничто 
не являлось помехой в подготовке шко.ть- 
пых зданий к учебному году.

Первоочередная обязанность исполкомов 
Советов — помочь органам народного об
разования устранить серьезные недостат
ки в ходе подготовки школ к новому учеб
ному году.

И. МАКОВЕНКО, 
заместитель председателя облисполкома.

удалось. При вторичном подъеме воды в 
реке перевод древесины из передерживаю
щей запани пришлось прекратить.

Сплотку юса по р. Пыжино произво
дит комплексная бригада, возглавляемая 
тов. Белоусовым, в распоряяоенни которой 
находятся три катера. Члены бригады 
выполняют весь комплекс работ, связан
ных со-сплоткой древесины, начиная от 
ошланговкж и кончая пуско.м плотов в пе- 
ред'ерж1ивающую запань. Они сами ошлан- 
говывают ленты и формируют плоты, са
ми их буксируют за катерами, сами цро- 
изводят расшланговку возов, снимают та
келаж, развязывают пучки.

Такая организация труда значительно 
подняла ответственность рабочих »а пору
ченное им дело. У нас заведен такой по
рядок, что аварийную древесину спасают 
те рабочие, которые буксируют плот, т. е. 
члены бригады. Это обязывает рабочих 
лучше формировать плот и быть более 
внимательными и осторож.ными в пути.

На участке немало передовиков произ
водства. Это — старшина катера Л'*г 54 
тов. Тырышкин, его помощник комсомо
лец тов. Соснин, Л'е1бедчик сплоточного 
станка ком'сомол'ец тов. Соколов, моторист 
сплоточного станка коммунист тов. Ива
нов, формировщик на сплоточном, станке 
тов. Дмитришина, сплавщик тов. Никан- 
дрова и многие другие. Они — пиициато- 
ры социалистического соревнования за 
досрочное выполнение производственной 
программы.

В нынешней навигации нам предстойт 
пустить в сплав 89.000 кубометров леса. 
Пущено в сплав 87.700 кубометров. Недо
стающее количество древесины мы вос
полним за счет летней за-готовки. Этот 
.дес принимаем сейчас от леспромхоза. 
П.дан ■ приплава леса сплавщики участка 
о15язалмсь заверш.ить досрочно.

И. СТАВСКИЙ, 
начальник Пыжинского сплавного

участка Каргасокской сплавконторы.

Заявление Тольятти 
о ноте Советского правительства

РИМ, 27 июля. (ТАСС). Газета «Унита» I сообщества». Но в этом-то и заключается 
опубликовала заявление Тольятти о ноте вопрос. Проект «европейского оборони-
Советского правительства, содержащей 
предложение созвать совещание по вопро
су о создании общеевропейской системы 
коллективной безопасности.

«Было бы ошибкой, серьезной ошибкой, 
— сказал, в частности, Тольятти, — счи
тать, что предложение Советского Союза 
правительствам Великобритании, Франции 
и США не касается также Италии. Оно 
предста.вляет для нас интерес, и нритом 
жизненно важный...

Мы нужда.ем.ся в мире. Мы, нуждаемся 
в нем, может быть, более, чем другие на
роды Европы. Итальянский народ ненави
дит войну и военные мероприятия и 
желает мира.' Это настолько верно, что 
даже клерикальные правители, состоящие 
на службе американского империализма, 
вынуждены были неоднократно указывать 
в своих публичных выступлениях, что 
они присоединились бы к конкретным 
предложениям, имеющим целью обеспе
чить мир посредством коллективной без
опасности.

Хорошо, вот конкретное предложение, 
вот. пробный камень воли в миру наших 
правителей. Пусть они найдут способ — 
а его более чем легко найти — показать, 
что они готовы к международным пере
говорам на основе конкретных предложе
ний Советского Со'юза, и тогда, но только 
тогда, мы сможем поверить, что, когда 
они говорят о своем стремлении к миру, 
они не обманывают итальянский народ.

Я знаю, они нам ответят, что хотят 
создания «европейского оборонительного

тельного сообщества» является противопо
ложностью мирной инициативе. Это_̂ акт, 
посредством которого, согласно старой, за
тасканной и опасной американской поли
тике, продолжают раскалывать мир, уве
ковечивать существующие разногласия, 
создавать группировки государств, гото
вых вступить в вооруженный конфликт.

«Европейское оборонительное сообще
ство» раскалывает на две части Европу, 
не решает ни одного из вопросов, все еще 
остающихся открытыми, и, следовательно, 
направлено на постоянное ухудшение по
ложения в Европе, с конечной перспек
тивой войны.

Между тем, цель предложения Совет
ского Союза заключается в том, чтобы, 
наоборот, приступить к разрешению и 
разрешить также наиболее серьезные воп
росы, как,, например, проблему единства 
Германии, посредством сближения сторон, 
переговоров и соглашения...

Я не знаю, найдется ли среди наших 
правителей такой, кто ггоймет всю серьез
ность этих доводов и осмелится действо
вать, ослушавшись американского хозяи
на, в целях поддержки этотг новой вели
кой мирной инициативы. Но если не пой
мут правители, поймет народ, , поймет 
страна. А со стороны народа, со стороны 
множества честных людей, любящих и 
стремящихся к миру и желающих, чтобы 
Италия вновь начала принимать участие 
в международных переговорах, исходит 
мощное, ясное и повелительное т1)ебованпе 
новой и мирной итальянской полити
ки...».

„Нужно действовать п6 примеру Женевы^*
ПРАГА, 28 июля. (ТАСС). Нота Оовот- 

ского правительства правительствам 
Франции, Великобритании и США по во
просу о коллективной безопасности в Ев- 
'ропе пшроко комментируется чехо*словац- 
жой печатью.

По примеру Женевы, пишет газета 
«Праце», где -всеобщими уоилияш уда- 
Л01сь преодолеть препятствия правягцих 
круто® США и достигнуть соглашения о 
прекращении -войны в Индо-Китае, мож
но теперь путем взаимной договоренно-стн 
заинтеретова.нных государств, избавить 
Евро'пу от угрозы -войны и этим устра
нить угрозу всео|бщему миру.

Важнейшим -в советских предложениях, 
выдвинутых в ноте от 24 июля, подчер
кивает «Праце», является то обстоятель
ство, что общеевропейский договор о кол

лективной безопасн-ости в Европе распро
страняется на вое государства независимо 
от их режим!Ов. В этом кроется надежная 
гарантия безопасности в Европе.

Наш народ хорошо знает, пишет газе
та «Праце», что если !бы в прошлом цер- 
жавы имели договор о коллективной без
опасности в Евр'Опе, как это нын© пред
лагает Советский Союз, то не было бы ни 
Мюнхена, ни оккупации Чехословакии.

Наш -народ вместе с еоветски-м, поль
ским', француз-ек1им, aHr.4-HncKHM, норвеж
ским народами с оружием -в руках борол
ся против гжтлеровско-й «новой Европы». 
Сегодня мы вместе со всеми -патриотами 
в Западной Европе отвергаем «малую Ев
ропу» Соединенных Штатов и полностью 
поддерживаем идею б коддекпивной без
опасности в Европе.

„Необходимо вести переговоры, 
а не уклоняться!"

Служба печати СДПГ о ноте Советского правительства 
западным державам

БЕРЛИН, 28 июля. (ТАСС). Западно- 
германское агентство ЯПА передало ком
ментарии службы -печати социал-демокра
тической партии Герм-ааии на ноту Со
ветского правительства западным держа- 
-вам по вопросу о коллективной безопасно
сти в Европе.

«Было бы глупо и безответстве.нно, — 
пишет служба печати СДПГ, — если бы 
западные ,дерлш.вы, к которым обратился 
СоЕ'етский Союз, в своей политик© в во
просе о Германии продолжали бы укло

няться от дискуссии и настаивать на до
водах, политические и пс!и.хологически0 
предпосылки к которым уж© давно -не-су
ществуют. Вопрос о нем'зцкой и европей
ской безопасности остается на повестке’ 
дня мировой политики».

Подчеркивая, что самым сокровенным 
желанием немецкого народа является 
устранение раскола Германии и дсстиже- 
ни© ед1ИН1Ств-а, служба печати СДПГ пи- 
щгат в заключение: «HeoidxojHMO вести 
переговоры, а не уклоняться!».

Английская печать о ноте Советского 
правительства

ДОНДОН, 28 июля. (ТАСС). «Дейли ге
ральд» в ре-д-акционн-ой статье пишет: 
«Мало что .мо-г.ло бы' боде© ярко проиллю- 
стрир-о-вать . различное отношение Англин 
и США к международным нро15лемам, чем 
реакция двух деяте-тей на пос-теднюю со
ветскую ноту. Даллес отверг эту -ноту по- 
жалу1'1 еще до того, как она была полу- 
ч-ена в Вашингтоне. 'Эттли в па,дате об
щин призвал тщательно изучить этот до- 
ЕУМ13НГ. Он потребовал, чтобы -нота не 
была отвергнута немедленно и выраэпд 
надежду на то, что нота мож'зт привести 
к новому совещанию для рассмотрения 
европейских проблем. А почему бы и нет? 
Надо .щ отказываться от нов-ого совеща- 
вия лишь потому, что пр-ош-лые со-веща- 
ния были веу|дачны.ми? Это проповедь от
чаяния. Она обрекает мир на безнадеж
ную гонку во-оруж'яний, которая закон
чится катастро-фой. После провала в Бер

лине был достигнут успех в Женеве. Во
преки ‘В'се'М пе-ссими1стипз1еким пр-едсказа- 
вия» переговоры оказалиись плодотворны
ми. Обе стороны пошли на уступки, и 
всход нерчеговоров приветствовало о-грсм- 
ноэ большинство народов всего ес-мвого 
шара. Западные державы совершили бы 
роковую тактическую -ош-ибку, если бы 
они решили, что таки-з 'на'стр-оения широ
ких кругов обЩ'Эственности м-ожно игно
рировать. П-одобя-о-е мнение возникнет по
всюду, если ответом на советскую ноту 
будет категорическое «нет». А если со
ветские предложения непризмлемы, пусть 
Запад выдвинет встречные предло-жения».

«Дейли мирро-р» в 'Редакционной статье 
одобряет заявлениэ Идена о том, что 
«призыв Молотова к новому со-'вещапию 
ве-ли-ких держав будет И'зупзя самым тща
тельным образом в ходе консультаций с 
еоюзн'И'Ками».

Заявление Черчилля
.10НД0Н, 27 июля. .(ТАСС). Сегодня в 

палате общив ч.дены парламента — лей
бористы настаивали, чтобы премьер-ми
нистр Ч-ерчилль восиользовал-ся улучше
нием международной обстановки в резуль
тате успеха Женевского совещания и вы
ступил с предложением о совещании руко
водителей трех держав с целью урегулиро
вания других международных проблем. 
Черчилль уклонился от определенного 
ответа, по этому вопросу. ’

Лейборист Бивен предложил, чт-обы 
правительство до роспуска палаты общин

нт летние каникулы в конце этой недели 
дало ответ на советскую ноту, в которой 
предла.гается созвать совещание по воп
росу о коллективной безопасности в Ев
ропе. Черчилль ответил: «Я не могу га
рантировать, что сложная обстановка пол
ностью прояснится в течение нескольких 
ближайших дней. Н-едавнее предложение 
Совет'ского правите.тьства подняло вале
ны© вопросы, связанные с совещаниями, и 
все они должны быть обсуждены между 
тремя союзниками».

Отъезд делегации Китайской Народной Республика 
на Всесоюзную сельскохозяйственную выставку

ПЕКИН. 28 'ию.дя. (ТАСС). Как пере- 
да.зт а.гентство Синьхуа, вч-ера по пр'И- 
глащ|знию Министерства сельского хозяй- 
'ства. СССР в Мо'саеву .на открытие В-СС'СО- 
юзн-ой •с-ельск'охозяй'ств-енной выставки

вылете-.да первая группа китайск1их деле
гатов в 'состав-е 14 челе.век 1ггз общего 
числа Б 41 человек. Л'элетацию возглав
ляет министр сельского хозяйства КНР 
Ли Шу-чэн.

П риезд  делегации А лбании на В с е со ю зн у ю  
се л ь ско хо зяй ств е н н ую  вы ставку

27 июля по прпгла'шеиию Миннсте'рст- 
■ва сельского хозяйства СССР в Москву 
на открытие (Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки прибыла делегация Ал- 
'банни. В е© со'став© одиннадцать человек. 
Руководитель делегации — заместитель 
председателя Совета М'инистров и ми

нистр сельского хозяйства Народной Рес- 
публиии А.тбании Хюсви Каш.

На вокзале гостей встречали замести
тель министра сельского хозяйства СССР 
Г. Г. Петров, работники министерства, а 
также Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Албании в СССР М'ихаль Прнфти.'

(ТАСС),
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Успехи корейского карода о еосстаноелении 
кародкого хозяйстеа своей родины

ПХЕНЬЯН, 26 июля. (ТАСС). Сегодня 
вое корейские газеты публикуют сообще
ние Центрального статистического управ
ления Госплана Корейской Народно-Демо
кратической Республики об итогах вы
полнения государственного плана восста. 
ноБленжя и развития народного ховяйства 
КНДР за первое полугодие 1954 года. 
Опубликованные данные свидетельствуют, 
что в истекшем полугодии трудящиеся 
ресиубликя одержали крупные победы в 
борьбе за скорейший подъем экономики 
страны. План первого полугодия по про
изводству валовой продукция выполнен в 
целом по промышленности . на 100 про
центов. (Выпуск валовой продукции госу- 
дарств1енной и кооперативной промышлен
ности вырос по сравнению с нервы» по
лугодием' 1953 года на 49 процентов.

Благодаря восстанов.тению и строитель
ству промышленных предприятий снова 
бы.то налажено прекращенное во время 
войны производство листовой стали и 
специальных сталей, черновой меди и 
свинца, ферросплавов, белого цинка, це
мента, оконного стекла, двигателей внут
реннего сгорааия, сверлильных, формовоч
ных и других машин, деревянных мотор
ных судов и разлячнььх химических про
дуктов. Началось производство не выпу
скавшихся ране© в стране высококачест
венных тканей, эмалированной посуды. 
Значительно снижена себестоимость про- 
дукции.

План весеннего сева выполнен по по
севной площади на 107 процентов. Убеж
даясь в преимуществах коллективного 
ведения хозяйства, крестьяне по собствен
ному желанию создают производственные 
сельскохозяйственные кооперативы. На 
конец июня текущего года в республике 
насчитывало-сь 998 таких кооперати|ов. 
Правительство республики приняло меры 
для обесп©Ч'ЗЯ1ИЯ быстрого развития сель
ского хозяйства. В первом полугодии те
кущего года мелким крестьянским хозяй
ствам была оказана помощь в приобрете
нии рабочего скота, сельскохозяйственно>- 
го инвентаря и продовольствия на общую 
сумму 1.328 млн. вон. Государство пре
доставило крестьянам большое количество

сортовых семян и химических удобрений. 
Для оказания помощи крестьянам- в поле
вых работах на к-он©ц июня в респуб.ти- 
к© создано 17 машинно-прокатных стан
ций. имеющих более 800 тракторов (в 
перевод© на'15-1Сильные). и ИЗ конно
прокатных станций.

Перевыполнен план перевозок железно
дорожным и автомобильным транспортом.

В первом полугодии 1954 года -в ши
роких масштабах провсфи.тось капиталь
ное строительство во всех отраслях на
родного хозяйства и культуры. Объем го
сударственного ва-питального строитель
ства за этот период увеличился по срав
нению с первым полугодием прошлого го
да в 3,4 раза. Благодаря патриотической 
са.мооФверженн-остн всех трудящихся и по
мощи со стороны Советского Со-юза, Ки
тая и стран народной демократии в пер
вом полкодии 1954 года сдано в экспло- 
ата-цшо б-олее 90 важных промышленных 
предприятий. Проводится -большая работа 
по строительству жилых домов, школ, 
больниц, театров и кинотеатров.

Быстрыми темпами идет восстановле
ние столицы Пхеньяна, городов Вонсана, 
Чхончжина, Оиныйчжу, Хамхы-на, Сари- 
вона, Канга и -других.

Неуклонно повышается жизненный 
уровень населения. После перемирия пра
вительством осуществлены два снижения 
цен. В результате этого в первом полуго- 
1ДИ1И 1954 года по сравнению с первым 
полугодием 1953 года пены на товары в 
системе государственной торговли снизи
лись на 44,2 процента и в кооператив
ной торговле — на 38,8 процента. Объем- 
товарооборота увеличился соответственно 
на 61 процент.

За истекшее время произошло увеличе
ние числа рабочих и служащих, возросла 
производительность труда. В результате 
осуществленного на основании постанов
лений Кабинета министров КНДР повы- 
ш-ения заработной платы и снижения цен 
на товары реальная заработная плата ра
бочих и служащих увеличилась более чем 
в два раза.

Ширится культурно© строительство в 
республике.

Польско-китайские торговые отношения
ВАРШАВА, 28 ИЮ.ДЯ. (ТАСС). Как сооб

щает Польско-е агентство печати, в ре
зультате прстоянно укрепляющейся друж
бы между Польшей и Китайской Народной 
Республикой быстро расширяется торгов
ля между двумя странами. В настоящее 
время товарооборот между Польшей и Ки
таем в 15 раз превышает уровень 1937 
года.

Польша ввозит из Китайской Народной 
Республики железную руду, вольфрам и 
другие металлы, семена масличных куль
тур, хлопок, шерсть и натуральный шелк, 
сырье для кожевенной промышленности, 
рис, чай, табак, ткани, пряности.

Польша поставляет Китайской Народ
ной Республике большое количество про
мышленного оборудования, холодильники, 
оборудование для горнорудной и строи
тельной промышленности, легковые и гру
зовые автомобили, паровозы, ткани, хими
каты и медикаменты. Значительное место 
в польском экспорте в Китай занимают 
также изделия металлургической промыш
ленности.

Большое значение для развития товаро
обмена между Польшей и Китайской На
родной Республикой имеет открытая в 
1951 году постоянная судоходная линия, 
соединяющая порты обеих стран.

Восстановить законные права КНР в ООН!
Поставить атомную энергию на службу 

делу мира и процветания!
I е бо в а н и яТ Р ' и н д и й с к о г о  н а р о д а

ДЕЛИ, 27 июля. (ТАСС). По призыву Все- 
индийского Совета Мира во всей стране 
проходят массовые митинги и собрания, 
на которых принимаются резолюции, при
ветствующие женевское соглашение о мир. 
ном урегулировании индо-китайского во
проса. Участники митингов выражают еди
нодушное одобрение политике Советского 
Союза, который первым поставил атомную 
энергию на службу мирным целям.

Выступивший на митинге в Лели ста
рейший член партии Индийский. нацио
нальный конгресс Пандит Сундерлал оха
рактеризовал женевское соглашение как 
великую победу и отметил, что она яв
ляется также в значительной мере заслу
гой международнего движения сторонников 
мира.

В резолюции, принятой на митпнг.“, го
ворится: «Митинг жителей Дели приветст
вует подписание соглашения о прекраще
нии огня Р Индо-Китае... Оно открывает 
путь для успеха дальнейших переговоров 
между державаг1Ш с тем, чтобы избавить 
мир от всех нынешних источников между
народной напряженности, чтобы человече
ство могло жить в мире и без страха пе
ред ужасными разрушениями третьей ми
ровой войны.

Участники митинга выражают свою 
твердую уверенность в том, что по.татиче- 
ское соглашение, которое должно последо
вать за прекращением огня, должно нро- 
дусматривать полную независимость трех 
государств Иню-Китая и их право свобод
но выбирать свою форму правления без 
присутствия ино1Странных войск на их 
территории.

Митинг жителей Дели требует восста
новления законных прав Китайской На
родной Республики в ООН в качестве сле
дующего наиболее срочного и необходимо
го шага в борьбе за мир. Никакая пробле
ма Азии пли всего мира не может быть 
удовлетворительно разрешена без участия 
законных представителей более чем 600- 
ыиллионного народа Китая.

Наконец, участники митинга выражают 
уверенность, что с окончанием военных 
действий в Индо-Китае все страны Азии 
предпримут согласованные шаги для того, 
чтобы выступить против системы военных 
пактов, посредством которых империали
стические державы стремятся разделить, 
подавить и эксплуатировать Азию, за соз
дание вместо этого системы коллективного 
мира и безопасности для всех стран Азии, 
независимо от политического строя».

Участники митинга единогласно приня
ли следующую резолюцию, приветствую
щую использование Советским Союзом 
атомной энергии для мирных целей;

«Митинг жителей Дели шлет горячие 
поздравления советским ученым, инжене
рам и рабочим, которые построили пер
вую в мире промышленную электростан
цию на атомной энергии. Этим достилсенп-
е.м Советское правительство и народ ука
зали всему че.товечеству на прекрасное 
будущее изобилия и процветания, которое 
может быть обеспечено всему миру, если 
атомная энергия будет применяться не для 
производства оружия массового уничтолсе- 
ния, а для мирных целей на службе чело
века.

Участники митинга обращаются в пра
вительствам всего мира с призывом пред
принять шаги ддя немедленного запреще
ния всех видов оружия массового уничто
жения с тем, чтобы ядерная энергия мог
ла быть использована для ликвидации ии- 
щеты и голода во всем мире и для созда
ния прекрасной жизни для всех.

Митинг особо обращается в тем держа
вам, которые могут производить и исполь
зовать атомное и термоядерное оружие, с 
призывом опубликовать совместную декла
рацию, воплощающую соглашение не при
менять т,гкое оружие и не проводить боль
ше никаких опытов с ним. Такое соглаше
ние было бы наиболее ценным первым 
шагом в направлении полного запрещения 
произвсдства такего оружия и обеспечения 
мирного использования атомной энергии».

Индонезийсний народ требует аннулирования 
неравноправных решений конференции круглого стола
ДЖАКАРТА. 28 июля. (ТАСС). Сегодня 

индонезийское правительство, как сооб
щает печать, продолжало обсуждение во
проса о толлаадско-индонезийских отно
шениях в связи с переговорами в Гааге. 
Газеты отмечают, что большинство поли
тических партий и профсоюзов требует 
немедленного расторжения союза, вывода 
голлаядских войск из Западного Ириана.

Опубликовано заявлеаие генерального 
секретаря ЦК компартии Индонезии Ай- 
дита. «Компартия считает, — указывает

ся в заявлении. — что индонезнискии 
народ имеет полное право аннулировать 
решение конференция круглого стола и 
голландско-индонезийский союз. Народ 
требует расторжения этих соглашений до 
17 августа — 9-й тодовщины провозгла
шения независимости Индонезии». Ка
саясь проблемы Западного Ириана, Айдит 
отмечает, что Голландия в этом вопросе 
«получает поддержку со стороны импе
риалистов США. которые хотят использо
вать Западный Иряан в качестве базы 
для агрессии».

Окончание совещания 
в Тунг-Жиа

ШАНХАЙ, 27 июля. (ТАСС). Вьетнам
ское информационное агентство сообщает, 
что сегодня пос.те 23 дней работы воен
ное совещание в Тунг-Жиа ( в Северном 
Вьетнаме) между делегациями верховных 
командований вьетнамской Народной ар
мии и вооруженных сил Французского со
юза в Индо-Китае закончило свою работу. 
На заключительном заседании совещания 
была принята совместная декларация, 
текст которой гласит:

Соглашение о прекращении военных 
действий во Вьетнаме, подписанное на 
Женевском совещании, было проведено в 
лшзнь в Северном Вьетнаме сегодня ут
ром, 27 июля 1954 года. С сегодняшнего 
дня воэнные действия запрещены, и до 
11 августа 1954 г. они будут окончатель
но и полностью прекращены во всех дру
гих частях Ивдр-Китая. Военное совеща
ние, начавшееся в Тунг-Жиа 4 июля 
1954 года, завончи-то свою работу.

После 23 дней работы делегации вер
ховных командований вьетнамской Народ
ной армии и воорулгенных сил Франщш- 
ского союза в Индо-Китае до1Стигли сле
дующих конкретных результатов;

L Были изучены в целом практические 
мероприятия относительно осуществления 
превращения огня во Вьетнаме. Благода
ря этому изучению приказ о превраще
нии огня привзден сегодня в исполнение 
Б Северном Вьетнаме и будет проведен в 
жизнь в Центральном. и Южном Вьетнаме 
в согласованные сроки.

2. Выполнение соглашений, достигну
тых совещанием военных представителей 
в Женеве относительно военнонленных, 
было темой конкретных обсуждений, бла
годаря которым достигнуто соглашение о 
мероприятиях по улучшению условий 
жизни военнопленных и по обеспечению 
обмена ранеными и больными военноилен- 
ными.

Благодаря общим усилиям обеих деле
гаций военное совещание в Тунг-Жиа да
ло хорошие результаты и создало благо
приятные условия для перемирия, содей
ствуя тем самым j-cnexy Женевского сове
щания.

С настоящего времени задачей смешан
ных комиссий является проведение в 
жизнь соглашений о перемирии, подпи
санных в Женеве.

Декларацию подписали глава делегации 
верховного ко.чандования вьетнамской 
Народной армии генерал Ван Тьен Дунг и 
глава делегации верховного командования 
вооруженных сил Французского союза в 
Индо-Китае полкевник Леншойе.

П р е кр а щ е н и е  огня  
в С еверном  Вьетнаме

ШАНХАЙ, 28 июля. (ТАСС). Вьетнам
ское информационное агентство передает: 

27 июля представитель верховного 
командования вьетнамской Народной ар
мии сообщил на цресс-конференции, что 
вьетнамская Нарогдная армия выполнила 
приказ о прекращении огня на всех уча
стках фронта Озверного Вьетнама. Он за
явил, что все народны© войска в Север
ном Вьетнаме строго выполнили приказ 
о прекращении огня, отданный нашим 
главноко'мандующ1им!, и полностью прекра- 
тили огонь в 7 часов утра 27 июля.

Создание центральной смешанной 
комиссии в Индо-Китае

ШАНХАЙ, 28 июля. (ТАСС). Вьетнам
ское информационное агентство передает:

С . целью выполнения соглашений о пе
ремирии, подписанных на Женевском со
вещании, и условий, согласованных воен
ным совзщанием в Тунг-Жиа, создана 
центральная смешанная комиссия с уча
стием пре1дставитзлей верховных командо
ваний вьетнамской Народной армии и во
оруженных сил Французского союза в 
Иню-Китае. На комиссию возложена за
дача составления плана проведе1Ння в 
жизнь условий соглашений о пер8М1ирии 
и наблюдения за выполнением этого пла
на.

Центральная смешанная комиссия нач
нет свою рабооту 29 июля в Тунг-5Киа 
(Северный Вьетнам).

Протест правительства Китайской Народной 
Республики правительству США

ПЕКИН, 27 июля. (ТАСС). Агентство 
Снньхуа передало заявление заместителя 
министра иностранных дел Китайской 
Народной Республики Чжан Хань-фу, в 
котором Быра;кается самый решительный 
протест правительству Соединенных Шта
тов в связи е тем, что американские са
молеты вторглись в воздушное простран
ство Китая и сбили два китайских па
трульных самолета. Текст ’ заявления гла
сит:

26 ИЮ.ТЯ 1954 года соединение военно- 
морского флота Соединенных Штатов, 
включающее два авианосца и несколько 
эсминцев, вошло в район, примыкающий к 
восточному побережью китайского острова 
Хайнань. В 9 ч. 25 м. четыре американ
ских самолета-истребителя с этах авиа
носцев вторглись в воздушное простран
ство Китая над портом Юйлинь.

В 10 ч. 05 мин. другая группа в со
ставе 12 американских самолетов-истре
бителей вторглась в воздушное простран
ство над ,1эхоем на, острове Хайнань и 
атаковала два китайских патрульных са
молета, которые были сбиты. После этого 
еще два американских истребителя с пи
кирования обстреляли два польских тор
говых судна и китайское эскортное судно. 
Они улетели, когда' китайское эскортное 
судно открыло ответный огонь в целях 
защиты.

Все это является еще одним незакон
ным актом агрессии со стороны империа
листов Соединенных Штатов, совершен
ным в нарушение закена и  морали.

В течение нескольких лет империали
сты США, оккупирующие китайскую тер
риторию Тайвань, снабжают банду Чаи 
Еай-ши большим количеством самолетов,

военно-морских судов, всякого рода ору
жием и военными материалами, направля
ют банду Чан Еай-ши и помогают ей по
стоянно совершать нападения на прибреж
ные ра110ны и острова Китая, засылать 
тайных агентов в Китай, пиратским обра
зом перехватывать и грабить торговые 
суда различных стран, идущие в Китай в 
целях торговли. Более того, военно-мор
ские II военно-воздушные силы США 
неоднократно сами вторгались в террито
риальные воды и воздушное пространство 
Китая. Теперь, когда наступило некоторое 
ослабление в международной напряжен
ности благодаря созыву Женевского сове
щания и достижению соглашения о вос- 
станевленип мира в Индо-Китае, амери
канские империалисты, чтобы спасти 
СБОЮ «политику силы» от позорного про
вала, стали еще более неистовыми и ру
ководят и поддерживают о̂статки банды 
Чан Кай-ши в их нападениях на конти
нентальный Китай и в их циратсЕих дей
ствиях.

В пое.теднее время военно-морские и 
военно-воздушные силы Соединенных 
Штатов расширили свою военную дея
тельность в районе побережья Южного 
Китая. Именно вследствие того, что этот 
район постоянно беспокоят воздушные си
лы Соединенных Штатов и банды Чан 
Еай-ши и произошел злополучный инци
дент с английским транспортным самоле
том над портом Юйлинь на острове Хай
нань утром 23 июля, Теперь же Соединен
ные Штаты под предлогом спасения са
молета, попавшего в беду, зашли столь 
далеко, что послали соединение своего 
военно-морского флота и самолеты-истре
бители для осуществления вопиющих ак-

Бандитское нападение американской авиации 
на самолеты Китайской Народной Республики

НБЮ-ЙОРЕ. 27 июля. (ТАСС). Амери
канские агентства сообщают о новой 
серьезной провокации США на Дальнем 
Востоке. 26 июля американские военные 
самолеты совершили в районе китайского 
острова Хайнань пиратское нападение на 
два китайских самолета и сбили их. 
Этот факт признается в заявлении госу- 
jaipcTBCHHoro секретаря Даллеса. ’

Сообщается, что американские самоле
ты, совершившие это, ничем не спровоци. 
рованное нападение, базировались на 
авианосцы, которые были посланы в 
район Хайнаня после инцидента с анг
лийским пассажирским самолетом, сбитым 
по ошибке китайским истребителем.

Не вызывает сомнений, что американ
ские военные власти использовали инци
дент с английским самолетом для прово
кационного нападе'ния с целью поддер
живать состояние напряженности на 
Дальнем Востоке, которая заметно ослаб
ла в результате успеха Женевского сове
щания.

ПАРИЖ, 26 июля. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс Пресс передает из 
loHiOiHa:

В хорошо инфор.ч:ированных кругах ука. 
зали, что заявление государственного де
партамента вызвало удивление в прави
тельственных кругах Лондона.

НВЮ-ЙОРК, 26 июля. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Ассоши- 
энтед Пресс в Лондоне Гэвшона, осведом
ленные официальные лица указывают, 
что Черчилль и Иден обеспокоены инци
дентом в районе 0. Хайнань (имеется в 
виду нападение американской авиации на 
самолеты КНР. — Ред.), так как счита
ют, что этот инцидент угрожает «не толь
ко основам их внешней политики, но так
же и всеобщему миру»...

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). .Английские 
газеты, комментируя сообщение о том, 
что американск1ие самолеты сбили два 
китайских самолета, выражают опасение, 
что «безрассудные» действия Соединен
ных Штатов могут привести к новым и 
более серьезным инцидентам.

Газета. «Манчестер гардиан» пишет, 
что присутствие американских истребите
лей у китайского побережья через 3 дня 
после инцидента с английски! самолетом 
может выглядеть как провокация.

Дип.томатический обозреватель газеты 
«Дейли мейл» отмечает, что «когда был 
сбит английский самолет, мы не 0'бpaти-̂  
лись к Америке с просьбой предпринять 
действия военного характера. Насколько я 
понимаю, два американских ашианосца 
были посланы (в район о. Хайнань. — 
Ред.) без консультации е английским 
правительством».

Вашингтонский корреспондент «Тайме» 
указывает, что американские «спасатель
ные» самолеты, о которых говорил Дал
лес, были на самом деле самолетами типа 
«Скайрейдер» класса «Эссекс», базирую
щимися на авианосцы. Корреспондент от
мечает, что это «штурмовики с воздуш
ным винтом», предназначенные для пики
рующего бомбометания, ночных атак, дей
ствий против подводных лодок и для дру
гих целей.

«Ньюс кроникл» заявляет в редак
ционной статье: «Китайцы быстро и в 
должной форме принесли извинения за 
то, что был сбит английский гражданский 
самолет, и предложили рассмотреть воп
рос о выплате компенсации. Оба предло
жения должны быть приняты. Было 
очень неприятно узнать, что американ
ские вооруженные силы на Ткхом океане 
получили приказ быть наготове. Такой 
приказ может навлечь беду».

Как пишет «Дейли телеграф эвд мор- 
нинг пост», «в свете позиции китайского 
правительства прискорбно, что отправка 
Америкой ашианосцев (в район о. Хай
нань. — Ред.) привела к тому, что были 
сбиты новые самолеты».

Газеты «Дейли экспресс» и «Дейли 
скетч» обеспокоены полным отсутствием 
поддержки действий Америки со стороны 
общественного мнения Англии.

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). По сообще
нию лондонского радио, правительство 
Китайской Народной Республики заявило 
протест против нападения американских 
самолетов на два китайских- истребителя. 
Заместитель министра иностранных дел 
КНР опубликовал заявление, в котором 
вы|ражается решительный протест против 
действий американских самолетов, а так
же против нарушения китайской террито
риальной воздушной зоны.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии 
31 июля и 1 августа днем — «Голу

бой гусар».
1 августа вечером — «Хитроумная 

влюбленная».
2 августа — «Самое заветное».
3 августа — «Ннщйй студент».

Начало вечерних спектаклей в 8 ча
сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 30  

июля — «Сильва». Сеансы: 11-35, 
1-15. 2-55, 4-35, 6-15.

Для детей демонстрируется фильм 
«Максимка». Сеанс в 10 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 30 ию
ля. Большой зал — «Аттестат зрело
сти». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.
Малый зал — «Александр Невский». 
CeaHcbKt 11-30, 1-45, 4, 6-15, 8-30.
10-45.

Кинотеатр в горсаду. 30. 31 июля,
1 августа — «Аттестат зрелости». Се
ансы: 12. 2 , 4, 6, 8. 10.

Требуются главный инженер, началь
ник цеха, знакомые с мукомольно-элева. 
торньм производством, грузчики, слеса
ри не нише 5 разряда, охранники, сек  
ретарь-машинистка и для работы на 
подсобном хозяйстве — кладовщик.

Обращаться; г. Томск, переулок 
1905 года, 14, махорочная фабрика.
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тов а.грессии в этом районе претив китай
ского народа, что выразилось во вторже
нии в воздушное пространство Китая, 
варварско-м ■ нападении и уничтожении 
двух китайских патрульных самолетов и 
обстреле с пикирования польских торго
вых судов и китайского судна в откры
том море'.

Настоящим Центральное народное пра
вительство Китайской Народной Респуб
лики заявляет правительству Соединен
ных Штатов самый решительный протест 
против преступных действий военнФ- 
воздушных сил Соединенных Штатов, 
выразившихся во вторжении в воз
душное пространство Китая над пор
том Юйлинь и Лэхой, во внезапном напа
дении и уничтожении самым варварским 
образом двух китайских самолетов, а так
же в обстре.ле с пикирования китайского 
судна. Китайский народ с величайшим 
Бозм5тцением осуждает эти позорные ак
ты агрессии со стороны империалистов 
Со18диненных Штатов. Настоящим Цент
ральное народное правительство Китай
ской Народной Республики серьезно пре
дупреждает правительство Соединенных 
Штатов о том, что оно должно немедлен
но прекратить подобные акты агрессии; 
в противном случае правительство Соеди-, 
ненных Штатов должно будет нести всю 
ответственность за свои провокации и за 
все их последствия. Центральное народное 
правительство Китайской Народной Рес
публики оставляет за собой право потре
бовать от правительства Соединенных 
Штатов компенсацию за гибель людей и 
материальный ущерб, причиненный во 
время инцидента, во время которого были 
сбиты два китайских самолета.

К разбойничьему нападению . 
американских истребителей, 

на китайские самолеты
НВЮ-ЙОРК, 28 июля. (ТАСС). Дипло

матический корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс в Вашингтоне Гонсалес, 
касаясь нападения американских истреби
телей на китайские самолеты близ 
0. Хайнань, цинично заявляет в своей 
корреспонденцпп; «Официальные лица в 
частных беседах указывают, чТЬ демон
страция силы должна подкрепить амери
канский престиж в Азии в ывмент, когда 
он весьма пострадал из-за победы крас
ных, добившихся перемирия в Индо-Китае. 
Но мнению этих официальных лиц, этот 
инцидент будет • способствовать попыткам 
США создать договор обороны (т. е. воен
ный блок. — Ред.) для Юго-Восточной 
Азии...»

Ум ы ш ленная провокация  
со  стороны  С Ш А

ПАРИЖ, 28 июля. (ТАСЮ). Агентстве 
Франс Пресс передает из Сивтакгура, что 
в местных деловых кругах высказывают 
неблагоокелательное мнение в отноШ'ении 
американских действий (имеется в (̂ виду 
разбойничье нападение ал1'ериканской 
авиаций на китайские самолеты. — 
Ред.). Один из влиятельных членов тор
говой палаты квалифицировал это напа
дение как умышленную провакацию.

Заявление Эйзенхауэра
НВЮ-ЙОРК. 29 июля. (ТАСС). Высту

пая вчера на пресс-конференции, 'прези
дент Эйзенхауэр заявил, что, как ои ожи
дает, американские авианосцы, послан
ные в район китайского острова Хайнань 
(как сообщалось, военные самолеты, ба
зирующиеся на эти авианосцы, сбил1и два 
китайских самолета), немедленно по-кн- 
нут этот район.

Эйзенхауэр фактически признал, что 
нападение американских штурмовиков на 
китайские самолеты вызвало тревогу в 
западных странах, где действия США 
встрзти.те осулсдение.

Президент США отметил, что сообще
ния корреспондентов свидетельствуют о 
тревоге в Париже, где считают, что США 
действовали слишком безрассудно и опро
метчиво. Мы не намереваемся действовать 
таким образом, оказал Эйзенхауэр.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Требуются: автослесарь, электросвар
щик, шофер, каменщики, плотники, 
бондарь, Ш1шпер на моторную :юдку, 
бухгалтер расчетной группы, экспеди
тор, техничка и грузчики на автома
шину.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8, холодильник Ма- 
слосырпрома.
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Механическая прачечная с 5 
августа 1954 года по 20 августа 
будет остановлена на ремонт. 
Всем гражданам и организациям 
необходимо до 5 августа получить 
обработанное белье. Все iipcTOH- 
зии, касающиеся обработки белья 
и его выдачи, принимаются только 

1 до 5 августа 1954 года. 1
j ' 2 — 1 !Требуется секретарь-машиш1стка.

Обращаться: г. Томск, проспект и.ме- 
ни Ленина, 13, к директору.

Томскому облпромпродснабобыту тре
буются: товаровед и грузчики на авто
машину.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, облисполком, III этаж, комна
та 57, телефон 24-80.

Томскому горпищекомбинату требуют
ся бухгалтеры на работу в г. Томск© и 
на подсобном хозяйстве в Тугане.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, отдел кадров. 2 — 2

Требуются: шофер, возчик, кочегары, 
рабочие в цехи.

Обращаться; переулок 1905 года. 6, 
артель имени 8-го марта, в часы заня
тий. 2 — 2

Артели «Обозостроитель» срочно 
требуются рабочие на лесозаготовки 
(оплата по соглашению), кузнецы, моло
тобойцы, слесари, токарь по дереву, 
станочники по деревообработке, грузчи
ки на автомашину и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Кривая, 
8, отдел кадров.

2 — 2

Томскому горпищекомбинату тре
буются; механик, опытный слесарь, водо
проводчик, грузчики на автомашины.

Обращаться: ул. Белинского, 58, гор- 
пищекомбинаг. 2 — 2

Требуются киоскеры в организаторы 
подписки.

Обращаться: проспект им. Ленина, 18, 
горсоюзпечать.

2 — 2'

Орсу Тимирязевского леспромхоза 
требуются на постоянную работу на ме
сте и с выездом; заведующие-продавцы 
магазинов, заведующие столовыми, за
ведующие складами, пекари, бухгалте
ры-ревизоры, проводники вагонов, рабо
чие на лесодровозаготовки, рабочие на 
лошадях.

Обращаться: Дачный городок, пос. 
Тимирязево, оро Тимирязевского лес
промхоза, отдел кадров.

3 — 2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу ма
шинистка и ученицы калошниц.

Обращаться: Коммунистический про
спект, 7, отдел кадров.

2 — 2

Коллектив ГЭС-1 выражает со
болезнование директору электро
станции тов. Гулявскому Борису 
Александровичу по поводу смерти 
его матери

Христиньи Яковлевны 
ГУЛЯВСКОЙ.

Требуются: старший бухгалтер, сек
ретарь-машинистка, ученики в загото
вочный цех, бухгалтер расчетной груп
пы.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27, артель «Обувщик», телефон 
25-87.
_____________________  2—1

Томскому коммунально-строительно
му техникуму требуются преподаватели 
по математике, инженеры-строители, 
инженеры-механики.

Обращаться: г. Томск, улица Об
руб, 4.

2—1

Теплоэлектропроекту требуются; 
старший инженер-сметчик, инжепер- 
сметчик, техники-сметчики, старший ко
пировщик, машинистка.

Обращаться: гор. Томок, 
зы Люкоембзфг, 49 .'

улица Ро- 

2—2

Адрес редакции: гор. Томск, просо, нм. Ленива. 13, телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секрехаоната — 42-4П птпрлпв- 
37-77 в 4 2 4 4 . ороааганды — 47-45. вузов, швов в вудыуры — 42-4в. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации —  37-33 м и  

_______________________________ _____________ бухгалтерии в отдела объявлений — 37-38, стенографисткв — 33-94, директора типографии — 37-72 оая.

Конторе облмедснаба срочно тре- 
буются:старший бухгалтер, заведующий 
складом, грузчики, конюх-кучер.

Обращаться: гор. Томок, улица Равен
ства, 4. *

2—2

зав.
партийной жизни — 

издательством — 37-75,
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